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ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА

Л

с  каж д ы м  днем все шире и  ш и
ре развертывается социалистиче
ское соревиовавие среди труж ени
ков сельского хозяйства за до
стойную встречу 42-й годовщ ины  
Великого О ктября и предстояще
го  Пленума Ц К  К П С С . К олхозни
ки , работники совхозов и  РТС , 
специалисты сельского хозяйства 
прилагают все усилия к  тому, 
чтобы успешно завершить сель
скохозяйственный год. И з мно
ги х  районов идут добрые вести. 
Передовые колхозы  успешно ве
дут все сельскохозяйственные ра
боты, подготовили хорош ую  зи- 
м о тку  скота, полностью рассчи
тались с государством по всем 
видам поставок сельскохозяйст
венных продуктов. У ж е  рапорто
вали о вьшолнении приняты х обя
зательств колхозы  имени Ленина  
А снновского района, «Красны й  
О ктябрь» Томского района, « К  но
вым победам» Кож евниковского  
района и многие другие.

Т р уж е н ики  сельского хозяйства  
не довольствуются достигнутым, 
настойчиво ^изыскиваю т и приво
дят в движение неиспользованные  
резервы. Ведь перед ними вели
кая  цель —  досрочно выполнить  
задания первого года семилетки. 
Именно и з  этого благородного 
стремления труж е н и ки  сельского 
хозяйства Томского района обра
тились недавно к о  всем колхозни
кам  и работникам совхозов и  
РТС, специалистам сельского хо 
зяйства нашей области с призы 
вом шире развернуть социалисти
ческое соревнование в честь 42-й  
годовщ ины О ктября и  предстоя
щего Пленума Ц К  К П С С  за ус 
пешное проведение зимовки ско 
та, за дальнейшее увеличение 
производства и продажи государ
ству продуктов животноводства, 
за досрочное выполнение приня
ты х обязательств в первом году  
семилетки.

К олхозы  Томского района взя
ли  обязательство досрочно вьгаол- 
кн ть  государственный план про
дажи продуктов животноводства, 
успешно провести зим овку скота, 
сохранить весь приплод молодня
ка  и  получить за стойловый пе
риод не менее 1 .300  килограммов  
молока от ф уражной коровы  в 
колхозах и  2 .000  килограммов мо
лока в совхозе.

Бю ро обкома К П С С  одобрило 
инициативу работников сельского  
хозяйства Томского района и обя
зало партийные органы  обсудить 
и х  обращение в партийны х орга
низациях, на общ их собраниях и 
среди работников животноводст
ва, мобилизуя всех труж еников  
села на организованное проведе
ние зимовки шеота и выполнение 
каж ды м  колхозом и  фермой при 
няты х социалистических обяза- 
т е т с т в  по производству н  прода
же государству продуктов ж ивот
новодства.

У  доброго начинания много по
следователей. К ол хозники  север
ного колхоза ■ «Советский Север» 
П арбнгского района в ответ на 
п р и зь т  томичей реш или получить  
в этом году от каж дой  коровы  по  
2 .350  килограммов молока, -про
дать государству сверх плана 50 0  
центнеров молока, 2 .000  ш ту к  
яиц, к  20  декабря выполнить обя
зательства по продаже государст
ву  мяса и шерсти. Вы сокие обя
зательства принимают на себя и 
многие колхозы  Кожевниковского, 
Зы рянского, Ш егарского , Асинов- 
ского  и  других районов.

В  нашей области немало сель
хозартелей, которые высокими  
темпами развивают артельное хо
зяйство, наращивают производст
во продукции, увеличивают свои 
доходы, ведут большое строитель
ство. Н а их  примере видно, ка ки 
ми огромными возможностями  
располагает колхозная деревня 
для развития своей экономики, 
повышения материального благо
состояния труж еников  села.

Н о наряду с передовыми ко л 
хозами в области есть еще эконо
мически слабые хозяйства, кото
рые мало производят продукции в 
расчете на сто гектаров земель
ны х угодий, мирятся с низким и  
урожаями, не вьшолняют заданий 
по развитию общественного ж и 
вотноводства. Немало таких  слу
чаев, когда хозяйства, располо
женны е рядом и имеющие одина
ковые условия, получают совер
шенно различные результаты.

Указы вая на причины  отстава
ния части колхозов, тов. 

С. Хрущ ев на ию ньском Пле-Н.

нуме Ц К  К П С С  сказал: «Чем,
к а к  не слабостью организаторской  
работы, можно объяснить тот 
факт, что у  нас, наряду с колхо
зами, которые на 100 гектаров  
производят 1 5 0 — 170 центнеров 
мяса, есть колхозы , которые про
изводят 2  центнера мяса на 100  
гектаров земли... Дело —  в кад
рах, в организаторах, в председа
телях колхозов»,

У с п е х и  передовых колхозов и 
неудачи отстающ их хозяйств по
казывают, что все дело в органи
заторской работе местных партий
ны х, советских и сельскохозяйст
венных организаций, в  кадрах  
организаторов и руководителей, в 
людях. Там, где руководители  
колхозов по-настоящ ему ведут ор
ганизаторскую  работу по исполь
зованию имеющ ихся резервов и 
возможностей, там отстающие 
колхозы  в короткий  срок стано
вятся передовыми.»

Это можно показать хотя бы на 
примере колхоза «Прогресс» Ш е 
гарского района. Еще недавно 
это хозяйство было одним из от
стающ их в районе. Н о  вот к  р у 
ководству колхозом пришел хоро
ш ий организатор —  специалист 
сельского хозяйства Н иколай  В ла. 
димирович М астрю ков. М ного он 
вложил труда, энергии в укрепле
ние колхозной экономики. М ож но  
без преувеличения сказать, что те 
успехи, которы х достиг сейчас 
колхоз «Прогресс», —  это, преж 
де всего заслуга тов. М астрю ко- 
ва, сумевшего во главе с партий
ной организацией поднять колхоз
ные массы на подъем артельного 
хозяйства.

Успех колхоза зависит в огром
ной степени от того, насколько  
хорошо в нем организован труд, 
насколько бережно относятся там 
к  средствам, вкладьшаемым в хо
зяйство, насколько тщательно 
продумывают все процессы про
изводства.

Одной из самых важ ны х и неот
лож ны х задач в сельском хозяй
стве являются повышение произ
водительности труда и снижение  
себестоимости продукции. П уть к  
этому —  комплексная механиза
ция всего сельскохозяйственного  
производства. Наше сельское хо
зяйство вооружено первоклас
сной техникой. Передача машин 
непосредственно колхозам способ
ствовала лучш ем у их использова
нию, внедрению более рациональ
ной организации труда. Н о в ко л 
хозах все еще многие трудоемкие  
процессы вьшолняются вручную , 
а это ведет к  большим затратам  
на производство продукции.

Недавно делегация том ских кол 
хозников побывала в гостях у 
знатного механизатора страны  
Н иколая М ануковского —  ини
циатора внедрения комплексной  
механизации в колхозное произ
водство. М ихаил  Сажин, Н иколай  
П нсанкин и  другие члены деле, 
гацин, побывавшие у  Н . М ануков 
ского, рассказали на ' страницах 
нашей газеты, что можно сделать 
в их  колхозах по комплексной  
механизации при возделывании 
пропаш ных кул ь тур  и  на ж ивот
новодческих фермах. Внедрение 
комплексной механизации в сель
скохозяйственное производство —  
неотложное дело каж д ого  колхо
за. Необходимо лучш е использо
вать передовую технику, смелее 
внедрять комплексную  механиза
цию  трудоемких процессов в 
земледелии и  животноводстве, 
облегчающую труд колхозников и 
обеспечивающую наиболее высо
ку ю  его производительность.

Работники сельского хозяйства  
долж ны  рассматривать борьбу за 
изобилие сельскохозяйственной  
прод укции  в стране, ка к  задачу 
огромного, поистине историческо
го  значения. В  предоктябрьских  
П ризы вах Ц К  К П С С  призывает:

—  К О Л Х О З Н И К И  И  К О Л Х О З 
Н И Ц Ы , Р А Б О Т Н И К И  С О ВХО 
ЗО В  И  РТС, С П Е Ц И А Л И С Т Ы  
С Е Л Ь С КО ГО  Х О З Я Й С Т В А ! Д А -  
Д И М  Р О Д И Н Е  Б О Л Ь Ш Е  З Е Р 
Н А , ■ М Я С А , М О Л О К А , Ш Е Р 
С ТИ , Я И Ц , Х Л О П К А , Л Ь Н А ,
с а х а р н о й  с в е к л ы , к а р т о 
ф е л я , о в о ш ;е и , ф р у к т о в  и  
Д Р У Г И Х  П Р О Д У К Т О В  с е л ь 
с к о г о  Х О З Я Й С Т В А !

Партийные организации, совет
ские и  сельскохозяйственные ор
ганы  долж ны  возглавить труж е
ников села на успешное заверше
ние 1959  сельскохозяйственного 
года с тем, чтобы встретить  
праздник В еликого О ктября и 
предстоящий Пленум Ц К  К П С С  
новыми трудовыми подвигами.

В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

О мерах по улучшению 
переработки скота и птицы

Т р у д о в ы е  п о б е д ы
Центральный Комитет Коммуни

стической партии Советского Союза 
и Совет Министров СССР направи
ли Иркутскому обкому КПСС и обл
исполкому приветствие, в котором 
поздравили всех трудящихся Ир
кутской области с достигнутыми 
успехами в увеличении производст
ва и  продажи зерна государству. 
Вместо трех миллионов пудов по 
обязательству сверх плана продано 
государству 4 миллиона пудов хле
ба. Всего колхозами и совхозами об
ласти продано 30,2 ми.члиона пудов 
зерна, или на 10 миллионов пудов 
больше, зем в нрошлом году.

Соревнуясь за достойную встре
чу предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, тру®;еники сельского хозяй
ства Российской Федерации досроч
но выполнили головой план прода
ж и  государству мяса, яиц- и шер
сти. По сравнению с тем же перио
дом прошлого года закуплено: мя
са —  на 43, яиц —  на 27 и шер
сти —  на 16 процентов больше. 
Продажа продуктов животноводства 
государству продолжается.
“  (ТАСС).

Центральный Комитет КПСС и (!овет Министров 
СССР рассмотрели вопрос о мерах по улучшению пе
реработки скота и птицы и в принятом по этому во
просу постановлении отмечают, что осуществленные 
за последние годы крупные мероприятия по разви
тию общественного животноводства позволили значи
тельно увеличить заготовки скота, промышленную 
выработку мяса и улучшить снабжение населения мя
сопродуктами.

Вместе с тем, в постановлении отмечается, что в 
организации переработки скота и птицы имеются 
серьезные недостатки.

В ряде областей, краев и республик строительство 
мясокомбинатов и холодильников ведется медленно и 
отстает от развития общественного животноводства, 
создает серьезные трудности в своевременной приемке 
и переработке скота и птицы. Крайне мало строится 
мясоперерабатывающих предприятий и холодильников 
в системе потребительской кооперации, местной про
мышленности, а также колхозных и межколхозных 
предприятий по переработке скота и птицы.

Мясная промышленность несвоевременно обеспечи
вается технологическим и особенно холодильным обо
рудованием, что сдерживает ввод в эксплуатацию но
вых и техническое переоснащение действующих мясо
комбинатов и птицекомбинатов.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР считают, что настало время решительно улуч
шить организацию дела приемки и переработки скота 
и птицы. Необходимо в короткие сроки создать широ
кую  сеть экономичных, небольших по мощности, тех
нически оснащенных мясоперерабатывающих пред
приятий и обеспечить переработку скота и птицы, 
ка к  правило, в местах выращивания и откорма их, а 
также в крупны х потребляющих центрах и тем самым 
избежать излишних и дальних перевозок скота. Раз
вернувшееся в стране движение тружеников сельского 
хозяйства за досрочное выполнение заданий семилет
него плана по производству продуктов животноводства 
вызывает необходимость уже теперь принять неот
ложные меры к  ускорению строительства новых и рас
ширению действующих предприятий мясной промыш
ленности и холодильников с тем, чтобы намеченный 

'семилетним планом прирост производственных мощно
стей по переработке скота и птицы осуществить до
срочно.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
Союза ССР обязали Ц К Компартий союзных республик, 
крайкомы и обкомы партии, Советы Министров рес
публик, исполкомы краевых и областных Советов де
путатов трудящихся и совнархозы обеспечить в 
1 9 60— 1963 годах ввод в действие производственных 
мощностей по переработке скота и птицы в объеме, 
предусмотренном контрольными цифрами семилетнего 
плана на 1 9 5 9 — 1965 годы, за счет строительства 
новых, расширения и технического переоснащения 
действующих государственных мясоперерабатывающих 
предприятий. При этом предложено ускорить строи
тельство мясокомбинатов, цехов п4 переработке пти
цы при них и  птицеперерабатывающих предприятий в 
районах быстро развивающегося животноводства и то
варного птицеводства, в первую очередь в районах 
Северного Кавказа, Украины, Молдавии, Западной 
Сибири, Урала и Казахстана.

Строительство новых мясоперерабатывающих пред
приятий и холодильников должно осуществляться в 
течение не более двух лет.

Для создания надлежащих условий хранения мяса 
и других скоропортящихся продуктов Советам Мини
стров союзных республик, Центросоюзу и совнархозам 
предложено обеспечить увеличение прироста холо
дильных емкостей за 1 9 60— 1965 гг. в 2,3 раза, 
разработать и осуществить мероприятия по значи
тельному увеличению пропускной способности дейст
вующих морозильных камер, широкому применению 
скороморозильных аппаратов и резкому увеличению 
производства мяса в блоках.

В целях сокращения дальних и нерациональных 
перевозок скота, ускорения ввода в эксплуатацию 
мясоперерабатывающих предприятий и снижения их 
стоимости признано необходимым строительство мясо

комбинатов в дальнейшем осзоцествлять преимущест
венно мощностью по выработке 3 0 — 50 тонн мяса в 
смену, с доставкой скота в радиусе 5 0 — 150 километ
ров в зависимости от местных условий. Намечено зна
чительно расширить строительство небольших мясо
перерабатывающих предприятий и пунктов по убою 
скота и птицы с холодильниками в системе потреби
тельской кооперации и местной промышленности, а 
также колхозных и межколхозных мясоперерабатыва
ющих предприятий с тем, чтобы колхозы и совхозы 
могли перерабатывать скот и птицу непосредственно 
на месте.

Строительство мясоперерабатывающих предприятий 
должно осуществляться, ка к  правило, по типовым 
проектам.

Госстрою СССР предложено провести конкурс на 
разработку типовых проектов мясокщибинатов и пти
цекомбинатов. При разработке новых типовых проек
тов предусматривать возможность расширения пред
приятий и кооперирования строительства на одной 
площадке мясокомбинатов с другими предприятиями 
пищевой промышленности, применение унифицирован
ных стандартных сборных железобетонных конструк
ций, комплексную механизацию и автоматизацию 
производственных процессов и транспортных опера
ций, а также организацию выработки колбасных и 
кулинарных изделий, мясных полуфабрикатов и фа
сованного мяса с учетом местных условий.

Советы Министров союзных республик обязаны 
обеспечить изготовление и поставку в 1960 —  
1963 гг . предприятиям мясной и птицеперерабатыва
ющей промышленности технологического и холодиль
ного оборудования, необходимого для выполнения 
установленного задания по приросту мощностей. Пре
дусмотрено изготовление опытных образцов и серий
ное производство новых видов технологического обо
рудования.

В целях увеличения производства холодильных 
установок и технологического оборудования для пред
приятий мясной промышленности и строительства хо
лодильников утверждены мероприятия, предусматрива
ющие реконструкцию, расширение и специализацию 
ряда машиностроительных заводов.

ЦК Компартий союзных республик, крайкомы и об
комы партии. Советы Министров республик, исполко
мы краевых и областных Советов депутатов трудящих
ся и совнархозы обязаны решительно улучшить в 
колхозах и совхозах нагул и откорм скота, предназна
ченного для продажи и сдачи государству, не допу
скать сдачи на убой неоткормленного, тощего скота, 
особенно маловесного молодняка. Установить, приме
нительно к  местным условиям, возрастные и весовые 
кондиции скота, сдаваемого на переработку; обеспе
чить более равномерное в течение года производство 
мяса, продажу и сдачу государству скота и птицы 
колхозами и совхозами с тем, чтобы создать условия 
для лучшего снабжения населения мясом и мясопро
дуктами и более полного использования производст
венных мощностей мясной промышленности.

Советы Министров союзных республик обязаны 
принять меры к  расширению продажи охлажденного 
м расфасованного мяса, широкому внедрению в тор
говой сети искусственного холода и к  увеличению ко
личества специализированных магазинов по продаже 
мяса и мясопродуктов.

Для обеспечения равномерной поставки скота на 
переработку рекомендовано в республиках, краях и 
областях организовать специализированные хозяйства 
по доращиванию, откорму и нагулу скота, поступаю
щего по государственным закупкам, в том числе базы 
концентрации скота в зонах крупны х мясокомбинатов, 
утверждать месячные графики поставки скота и птицы 
мясоперерабатывающим и птицеперерабатывающим 
предприятиям. ,

ЦК КПСС и Совет Министров СССР призвали пар
тийные, советские органы и профсоюзные организации 
областей, краев и республик развернуть социалисти
ческое соревнование работников мясной промышлен
ности за успешное выполнение поставленных задач по 
дальнейшему подъему мясной индустрии и улучше
нию снабжения населения мясом и мясопродуктами.

О пребывании тов. Н. С. Хрущева 
в Румынской Народной Республике

По приглашению Центрального Комитета Румынской рабочей партии, 
Совета Министров и Президиума Великого Национального собрания Ру
мынской Народной Республики Первый секретарь ЦК КПСС и Председа
тель Совета Министров Союза ССР товарищ Н. С. Хрущев с 19 по 25 
октября находился с неофициальным визитом в Румынской Народной 
Республике и провел здесь свой кратковременный отдых.

Во время пребывания в Румынской Народной Республике товарищ 
Н. С. Хрущев имел встречи и беседы с руководителями партии и прави
тельства республики, которые проходили в исключительно теплой, сер
дечной обстановке.

Н. С. Хрущев посетил ряд достопримечательных мест страны. В 
поездке его сопровождали: первый секретарь ЦК РРП товарищ Г. Геор- 
гиу-Деж, председатель Совета Министров РНР товарищ Киву Стойка, 
председатель Президиума Великого Национального собрания РНР това
рищ Ион Георге Маурер и другие члены П олитбю ро^К  РРП и правитель
ства, а также посол СССР в РНР товарищ А. А. Епишев.

24 октября ЦК РРП, правительство и Президиум Великого Националь
ного собрания Румынской Народной Республики устроили в честь това
рища Н. С. Хрущева ужин, на котором присутствовали члены Политбюро 
ЦК РРП, правительства, Президиума Великого Национального собрания 
и другие руководители партийных и государственных органов республи
ки, а также посол СССР в РНР А. А. Епишев.

Во время ужина между Н. С. Хрущевым и партийными и государст
венными деятелями Румынской Народной Республики состоялась друже
ская, сердечная беседа. Товарищи Г. Георгиу-Деж и Н. С. Хрущев обме
нялись речами.

25 октября Н. С. Хрущев отбыл из Бухареста и в тот же день прибыл 
в Москву.

(ТАСС).
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24 октября закончил свою рабо
ту  2 -й  съезд Общества по распро
странению политических и научных 
знаний РСФСР.

Участники съезда приняли раз
вернутое постановление по отчетно
му докл'вду правления, направлен
ное на дальнейшее улучшение дея
тельности общества.

Состоялись выборы правления и 
ревизионной комиссии. В состав 
правления избрано 125 человек. В 
их числе академики И. И. Артобо
левский. А. А. Благонравов, А. В. 
Топчиев, А. Н. Фрумкин, Д. И. Щер
баков, первый вице-президент Ака
демии педагогических наук РСФСР 
Н. К. Гончаров, вице-президент 
ВАСХНИЛ М. А, Ольшанский и дру
гие.

Избрана также ревизионная ко
миссия из 14 человек.

На съезде избраны делегаты на 
третий съезд Всесоюзного общества 
по распространению политических и 
научных знаний.

Съезд единодушно принял при
ветствие Бюро ЦК КЦее по РСФСР 
и Совету Министров РСФСР.

24 октября состоялся пленум 
вновь избранного правления Обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний РСФСР. На 
нем избран президиум правления в 
количестве 26 человек. Председате
лем правления избран академик 
И. И. Артоболевский, первым заме
стителем председателя правления —  
Н. И. Макаров, ответственным сек
ретарем правления —  Г. С. Пухов.

(ТАСС).

Благодарность 
за сердечные 
поздравления

На имя Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Воро
шилова, Председателя Совета Мини
стров СССР и Первого секретаря 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза 
Н. С. Хрущева получена телеграм
ма от президента Германской Демо
кратической Республики В. Пика, 
первого секретаря Центрального 
Комитета Социалистической единой 
партии Германии В. Ульбрихта и 
премьер-министра Германской Демо
кратической Республики 0. Гротево
ля. В ней они выражают им и все
му советскому народу от своего 
имени и от имени населения Гер
манской Демократической Респуб
лики искреннюю благодарность за 
сердечные поздравления по случаю 
десятой годовщины основания Гер
манской Демократической Респуб
лики.

Тел^еграмма с выражением сер
дечной благодарности за поздравле
ние по случаю 10-й годовщины ос
нования Германской Демократиче
ской Республики получена минист
ром иностранных дел СССР А. А. 
Громыко от д-ра Л. Больца.

(ТАСС).

П Р Е Б Ы В А Н И Е  
А.  И. М И К О Я Н А  
В Ф И Н Л Я Н Д И И

ХЕЛЬСИНКИ, 24 октября. (ТАСС). 
Сегодня утром первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян совершил поезд
ку  на кабельный завод, где позна
комился с выпускаемой продукцией, 
осмотрел цехи и беседовал с рабо
чими.

А. И. Микояна сопровождали ми
нистр торговли и промышленности 
Финляндии А. Карьялайнен, ми
нистр внешней торговли СССР 
Н. С. Патоличев, посол СССР в 
Финляндии А. В. Захаров^ и другие 
лица.

У  входа на завод А. И. Микояна 
встретил главный директор завода 
Б. Вестерлунд, который давал пояс
нения при осмотре цехов.

В одном из цехов завода собра
лись представители рабочих, сердеч
но приветствовавшие 'первого заме
стителя Председателя Совета Мини
стров СССР. Обращаясь к  А. И. Ми
кояну, главный доверенный рабо
чих завода В. Лайтинен сердечно 
приветствовал высокого советского 
гостя от имени рабочих завода, 
профсоюзной организации и отделе
ния общества «Финляндия —  Со
ветский Союз».

Позвольте нам, сказал В. Лай
тинен, от имени ‘рабочих завода по
благодарить ваше правительство за 
многие предложения и мероприятия, 
имеющие своей целью мир и сотруд
ничество народов. Вы можете быть 
уверены, что рабочие нашего заво
да полностью поддерживают эти ме
роприятия и вместе с вами реши
тельно борются за укрепление до
брососедских и  дружественных от
ношений между нашими странами, 
за обеспечение мира во всем мире.

А. И. Микоян благодарит рабочих 
за теплое приветствие. Советское 
правительство, говорит он. борется 
за мир для всех народов. Мы знаем, 
что в Финляндии народ и прави
тельство также борются за мир. 
Мы этому очень рады. Мы соседи и 
должны жить, ка к  друзья. Нам не 
о чем спорить.

В заключение осмотра А. И. Ми
коян и сопровождающие его лица 
расписываются в Книге почетных 
посетителей завода.

Сегодня А. И. Микоян и сопровож
дающие его лица присутствовали 
на торжественной церемонии спу
ска на воду нового ледокола «Ле
нинград», который строится концер
ном «Вяртсиля» по заказу Совет
ского Союза.

На церемонии присутствовали 
также премьер-министр Финляндии 
В. И. Сукселайнен, министр торгов
ли и промышленности А. Еарьялай- 
нен и другие официальные лица.

В присутствии рабочих верфи и 
многочисленных жителей Хельсинки 
МИНИСТР внешней торговли СССР 
Н. С. Патоличев выполняет тради
ционный обряд крещения нового 
судна. Он разбивает бутылку шам
панского о форштевень корабля, ко
торый в тот же момент трогается с 
места и сходит на воду. Е новому 
ледоколу, получившему имя «Ле
нинград», подходят буксиры и от
водят его к  причальной стенке, где 
на нем будут проводиться отделоч
ные работы.

Е А. И. Микояну подходит груп
па рабочих верфи. Рабочий Л. Линд
берг, обращаясь к  А. И. Микояну, 
произносит краткую речь.

Мы, рабочие-судостроители, го
ворит он, выражаем наше удовлет
ворение положительным развитием 
экономических отношений между 
нашими странами. Для нас оно 
означает получение работы и реаль
ных средств к  существованию. Мы 
знаем, продолжает Линдберг, что 
предложенный вашим правительст
вом путь взаимного развития тор
говли и основанных на доверии от
ношений решающим образом обеспе
чит мир и благосостояние народов.

А. И. Микоян благодарит рабочих 
верфи за теплые слова дружбы к  
Советскому правительству и совет
скому народу.

После церемонии спуска на воду 
ледокола «Ленинград» генеральный 
директор концерна «Вяртсиля» 
В. Вальфорс дал завтрак в честь 
А. И.^ Микояна и других советских 
гостей. На завтраке В. Вальфорс и 
А. И. Микоян обменялись речами.

Все более развивающиеся доуже- 
ственные отношения между СССР и 
Финляндией служат хорошим при
мером мирного сосуществования и 
плодотворного сотрудничества госу
дарств с' различными социально-эко
номическими системами, примером 
взаимной пользы этого сотрудниче
ства, заявил А. И. Микоян, пеовый 
заместитель Пведседателя Совета 
Министров СССР.

Такие отношения укрепляют 
дружбу и взаимное доверие между 
народами-соседями. Они служат 
укреплению мира между всеми на
родами земного шара, добавил 
А. И. Микоян.

Сегодня, сказал А. И. Микоян, мы 
имели удовольствие присутствовать 
на церемонии спуска на воду ледо
кола «Ленинград», второго строяще
гося для СССР ледокола мощностью 
в 22 тыс. лошадиных сил, самого

Иркутская ГЗС сдана в эксплуатацию
Государственная комиссия приня- уральские экскаваторы, минские

ла в постоянную эксплуатацию Ир
кутскую  гидроэлектростанцию. Еак 
известно, мощность ГЭС —  660 ты
сяч киловатт-часов с годовой выра
боткой 4,2 миллиарда киловатт-ча
сов электроэнергии.

Са период временной эксплуата
ции ГЭС выработала 5.545 мил
лионов киловатт-часов, электроэнер
гии со стоимостью киловатт-часа 
1,1 копейки.

ГЭС строилась с помощью всей 
страны. Сюда, к  берегам Ангары, 
шел непрерывный поток машин и 
механизмов со всех концов СССЕ;

са
мосвалы, харьковские турбины, но
восибирские генераторы. Иркутский 
обком партии послал на стройку 
500 коммунистов и 1.000 комсо
мольцев.

Свыше чем на 600 километров 
протянулась высоковольтная линия 
электропередач Иркутск —  Братск, 
туда, где сооружается второй энер
гетический гигант —  Братская ГЭС.

Сдача в постоянную эксплуата
цию Иркутской ГЭС —  замечатель
ный^ подарок гидростроителей к  
42-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции.

(ТАСС)^

мощного в мире дизель-электриче»« 
ского ледокола. Этот корабль, про
должал он, получил имя*города, ко
торый является колыбелью Великой 
Октябрьской социалистической ре-| 
волюции, изменившей судьбу наше-* 
го народа и давшей Финляндии не-* 
зависимость, города, где Ленин под-* 
писал декрет о независимости Фин
ляндии. С тех пор, продолжал 
А. И. Микоян, Финляндия процвета
ет как  независимое государство.

Первый заместитель Председателя 
Совета 'М^шистров СССР отметил, 
что прогресс в судостроении и со
вершенствовании верфей в Фин
ляндии происходит на фоне благо-' 
приятного развития хозяйственных 
отношений между Советским Союзом 
и Финляндией.

Подчеркнув, что в укреплении 
мира заинтересованы все народы, 
большие и малые, А. И. Микоян от
метил, что поездка Н. С. Хрущева в 
США, его встречи с политическими 
деятелями, деловыми кругами и 
простыми людьми Америки, а так
же реакция всего мира на предло-' 
жение Советского Союза о всеобщем 
и полном разоружении подтвержда
ют, что люди хотят мира и надеют
ся, что они и их дети смогут жить 
в условиях мира.

В заключение А. И. Микоян вы
разил уверенность в том, что хозяй
ственное сотрудничество между 
СССР и Финляндией и впредь будет 
продолжаться на благо обеих стран, 
на пользу всеобщему миру.

ХЕЛЬСИНЕИ, 25 октября. Еор- 
респондент ТАСС П. Еоновалов со
общает:

Находящийся здесь по приглаше
нию Финляндского поавительства 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми
коян совершил сегодня поездку в 
город Еотка. А. И. Микояна сопро
вождают премьер-министр Финлян
дии В. И. Сукселайнен, министр 
торговли и промышленности Фин
ляндии А. Еарьялайнен, посол Фин
ляндии в СССР Э. А. Вуори и дру
гие официальные лица. Вместе с 
Д. И. Микояном совершают поездку 
министр внешней торговли СССР 
Н. С. Патоличев, посол (XICP в 
Финляндии А. В. Захаров и дрзтие 
советские представители.

Несмотря на плохую погоду, на 
всем пути до Еотки встречные ма
шины останавливались, и  люди вы
ходили из них. чтобы приветство
вать А. й . Микояна и сопровожда
ющих его лиц.

А. И. Микоян и другие гости при
бывают на расположенную недале
ко от города Еотка бумажную фаб
рику Сумма, которая принадлежит 
государственному акционерному об
ществу «Энсо-Гутцейт». Это —  со
временное предприятие, производя
щее 200 тысяч тонн газетной бу
маги в год. На фабрике работают 
700 человек. Осмотрев производст
венные цехи, А. И. Микоян отмеча
ет высокую производительность ра
бочих.

Затеи кортеж машин проезжает 
по поселку, в котором живут инже
неры, мастера и рабочие фабрики. 
Здесь А. И. Микоян и В. И. Суксе
лайнен посетили дом мастера Ве- 
нялайнена. По дороге в Еотку гости 
заезжают также на молочный завод, 
который поставляет молочные про
дукты в Еотку. А. И. Микоян под
робно расспрашивает директора за
вода о производственном процессе, 
об условиях труда на заводе.

После этого гости прибывают в 
клуб города Еотки, где директор- 
распорядитель акционерного общест
ва «Энсо-Гутцейт» В. Лехтинен дал 
завтрак. На завтраке выступили с 
речами В. Лехтинен, А. И. Микоян, 
В. И. Сукселайнен и другие.

После завтрака гости в сопровож
дении представителей городских 
властей и руководства акционерно
го общества «Энсо-Гутцейт» осмот
рели завод, выпускающий техниче
ские сорта бумаги. В одном из це
хов к  А. И. Микояну подошли пред
ставители ^рабочих завода. Главный 
доверенный рабочих завода Хейккля 
приветствует А. И. Микояна. Он пе
редает привет советскому народу и 
говорит, что финские рабочие с ин
тересом следят за строительством 
социализма в Советском Союзе. Мы, 
подчеркивает он, радуемся успехам 
Советского Союза. Мы за развитие 
отношений между Финляндией и 
Советским Союзом и в первую оче
редь за развитие торговли. В за
ключение Хейккля выразил надеж
ду, что пребывание А. И. Микояна 
в Еотке будет способствовать укре
плению дружбы между финским и 
советским народами. Он преподнес 
А. И. Микояну в подарок финский 
флажок.

А. И. Микоян поблагодарил рабо
чих за теплые слова дружбы в ад
рес Советского Союза и указал, что 
советский народ стоит за прочный 
мир между народами. Он поблагода
рил за преподнесенный флажок, ко
торый обещал отвезти в Советский- 
Союз ка к  симво.ч финско-советской 
друлсбы.

Затем гости направляются в порт, 
знакомятся с портовыми сооруже
ниями. Директор порта Шеблум рас
сказывает. что Еотка является 
крупнейшим портом Финляндии по 
экспорту. После осмотра порта го
сти заходят в, здание городского уп 
равления, где бургомистр города 
М. В и та н е н  от имени городских 
властей приветствует А. И. Микоя
на и  других официальных лиц и 
знакомит их с деятельностью город
ского самоуправления.

Вечером^городские власти устрои
ли большой прием в честь А. И. Ми
кояна. После .приема А. I .  Микоян 
и сопровождающие его лица выеха
ли обратно в Хельсинки. ,

Перед отъездом из г. Еотка
A. И. Микоян осмотрел мемориаль
ную доску на домике, где проживал
B, И. Ленин,
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НЛ РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ НОНФЕРЕНЦИЯХ

ПОВЫСИТЬ ОРГАНИЗАТОРСКУЮ 
РОЛЬ РАЙКОМА ПАРТИИ

в  зале, где проходила Зырянская 
районная партийная конферен
ция, на видном месте висит плакат 
со словами В. И. Ленина: «Если мы 
не будем бояться говорить даже 
горькую и тяжелую правду напря
мик, мы научимся, непременно и 
безусловно научимся побеждать все 
трудности».

Этот призыв В. И. Ленина очень 
точно отражал настроение делега
тов конференции.

О че.м бы они ни говорили: о 
стиле работы райкома партии, о 
руководстве хозяйством района, об 
отношении к кадрам, о пожеланиях 
ч.ченам бюро, —  в их выступле
ниях чувствовалась хозяйская забо
та о делах в районе.

Как отмечалось в докладе секре
таря райкома партии тов. Курило- 
вича и в выступлениях делегатов, 
особую тревогу вьгзывает выполне
ние обязательств, принятых в рай
оне на первый год семилетки.

Труженики сельского хозяйства 
района обязались в .чтом году уве
личить по сравнению с прошлым 
годом производство мяса в два с 
лишним раза, мо.лока— на 28 про
центов, яиц— в 3,6 раза. Обязатель
ства вполне реальные. Однако ре
зультаты девяти месяцев вызывают 
тревогу за их судьбу. На 1 октября, 
например, годовое обязательство по 
производству мяса выполнено лишь 
на 31,3 процента, молока —  па 
63,3 процента, яиц —  на 28 про
центов. Неудовлетворительно вы
полняются обязательства по прода
же государству продуктов животно
водства.

В чем причина? Ответ на этот 
вопрос дали делегаты в своих вы
ступлениях. Они говорили, что рай
ком партии и многие первичные 
партийные организации не смогли 
по-настоящему организовать выпол
нение обязательств. В текучке по
вседневных дел райком партии, его 
бюро не решили многих коренных 
вопросов развития сельского хозяй
ства и особенно животноводства.

В течение ряда лет в районе 
очень медленно растет поголовье 
скота. Нынче поголовье крупного 
рогатого скота осталось почти на 
уровне прошлого года, а поголовье 
овец и свиней значительно сократи
лось. Очень низок выход молодняка, 
наблюдается большой падеж скота, 
продолжает оставаться низкой его 
продуктивность. В этом году, напри
мер, надой на фуражную корову за 
9 месяцев составил 1.365 килогра.ч- 
мов —  на 148 килограммов мень
ше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Очень высока себе
стоимость животноводческой про
дукции.

Как правильно указали делегаты, 
одна из причин запущенности ж и 
вотноводства —  низкий уровень 
механизации колхозных ферм.

—  Сколько мы уже ведем разго
вор о необходимости механизации 
ферм, —  говорил на конференции 
председатель колхоза имени Ждано
ва тов. Суворов, —  но дело пока 
не движется. Во многих колхозах 
не механизировано водоснабжение 
Ферм. Механизация трудоемких про
цессов —  одно из решающих усло
вий успешного развития животно
водства.

В связи с обсуждением дел в 
животноводстве на конференции со
стоялся большой разговор о стиле 
работы райкома партии и его бюро. 
Делегаты прямо заявили членам 
бюро райкома партии и его секре
тарям, что они поверхностно руко
водили животноводством.

Коммунист тов. Герасимов гово
рил, что члены бюро часто бывают

I в колхозах, но задерживаются там 
иногда лишь по нескольку часов. 
Понятно, что от таких кратковре
менных заездов руководителей рай
она проку мало.

—  Секретарям райкома, членам 
его бюро, —  сказал в своем вы
ступлении пред<'едатель колхоза 
«Советская Россия» тов. Долгов, —  
следовало бы капитальнее решать 
вопросы развития сельского хо
зяйства.

Райком партии и первичные пар
тийные организации имеют опыт 
организаторской работы. Взять, к  
примеру, выращивание кукурузы . 
В прошлые годы в районе, хотя и 
выполняли план посева кукурузы , 
но получалТт мало зеленой массы. 
Так, в 1957 году с каждого гектара 
было получено по 62.7 центнера, в 
прошлом году —  по 85,4 центнера, 
В этом году райком партии по-на
стоящему взялся за выращивание 
кукурузы . И вот результаты: в кол- 
хо.зах района урожай кукурузы  со
ставил по 387 центнеров с гектара! 
Знатный кукурузовод района 
М. Сажин и его последователи 
тт. Медведев и Цыганков получили 
с гектара больше чем по 700— 800 
центнеров кукурузы .

Об умении партийных организа
ций района вести организаторскую 
работу свидетельствует и такой 
факт: в .этом году уборка закончена 
на 2 0 — 25 дней раньше прошлого 
года. Многие колхозы досрочно вы
полнили задания по продаже хлеба 
государству. Но, к  сожалению, та
ких примеров немного.

—  Райкому партии и его бюро 
надо постоянно повышать уровень 
организаторской работы, всегда 
чувствовать пульс жизни, своевре
менно поддерживать ростки нового, 
—  говорили делегаты.

Наше время —  время замеча
тельных темпов. В практике кол
хозов ежечасно рождается новое, 
передовое, требующее внимания 
партийных руководителей.

В этом году ряд колхозов района 
внедрил на фермах и в бригадах 
хозрасчет, перешел на денежную 
оплату. Первые итоги убедительно 
свидетельствуют о прогрессивности 
этих методов. Но что сделал рай
ком для изучения и распростране
ния этих иачннений? Пока ничего.

Кукурузовод М. Сажин выступил 
с замечательной инициативой —  
ргачать комплексную механизацию 
всех процессов в животноводстве. 
Райком КПСС одобрил ее, но ничего 
не сделал для внедрения ценной 
инициативы.

В колхозах немало замечательных 
людей, чьими руками свершаются 
поистине большие дела. Их имена 
часто упоминаются на торжествен
ных собраниях и совещаниях. Это 
правильно, передовиков нужно че
ствовать. Но беда в том, что о их 
делах, опыте нередко не знают в 
колхозах. Как, например, доярка 
колхоза «Советская Россия» М. Ко
тельникова за 9 месяцев надоила 
по 1.965 килограммов молока на 
корову? Многие доярки района не 
смогут ответить на этот вопрос.

Нынче в колхозе «Рассвет» с 
каждого гектара получено по 17 
центнеров зерна. В то же время по 
району ■ урожайность зерновых 
культур составила всего 9,2 цент
нера с гектара. И таких разитель
ных контрастов во многих отраслях 
производства немало. Взять ' лен, 
кукурузу, птицеводство. В одном 
колхозе— успех, в другом —  отста
вание.

В районе ргаряду с таким передо
вым хозяйством, как артель «Про
гресс», немало отстающих ко,тхозпв. 
Райком партии глубоко не вни- 
^кет в их экономику, не принял

ВокзалЬная районная 
паргпийная конференция

24 октября состоялась Вокзаль
ная районная партийная конферен
ция г. Томска. С докладом о работе 
райкома КПСС выступил первый 
секретарь райкома КПСС тов. Сада- 
ков, с докладом о работе ре
визионной комиссии —  председа
тель ревизионной комиссии тов. 
Зайцев.

В прениях выступили тов. Сима- 
чев —  председатель завкома заво
да «Томкабель», тов. Чернышев —  
директор электромеханического тех
никума, тов. Кривпшеина —  ди
ректор школы № 19. тов. Торшин
—  бригадир монтажной бригады 
УНР-768, тов. Ерофеев —  секре
тарь партбюро инженерно-строи
тельного института, тов. Рогозенко
—  секретарь парторганизации

МДО-135, тов. Владимирова —  за
меститель председателя райиспол
кома, тов. Косенко —  секретарь 
партбюро паровозного депо стан
ции Томск-П, тов. Гримайло —  ди
ректор подшипникового завода, тов.
р ч г г г г  ~  секретарь райкома 
ВЛКСМ, тов. Левченко —  инже
нер паровозного депо станции 
Томск-П, тов. Лебедева —  секре
тарь парторганизации детской ин
фекционной больницы имени Си- 
бирцева.

По докладам райкома КПСС и ре
визионной комиссии были приняты 
соответствующие постановления. 
Избраны делегаты на городскую и 
областную партийные конференции.

в  работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Федосеев.

Кировская районная 
партийная конференция

24 октября состоялась XIX Ки 
ровская районная партийная кон
ференция. С отчетным докладом 
райкома партии выступил первый 
секретарь райкома КПСС тов. Буд
ников. Делегаты заслушали выступ
ление председателя ревизионной ко
миссии тов. Тюменцева.

В прениях приняли участие: тов. 
Кок —  заместитель директора по 
научной части Томгкпго полигехни- 
ческого института, тов. Голубев —  
рабочий электромеханического заво
да, тов. Попов —  заместитель на
чальника управления внутренних 
дел при облисполкоме, тов. Терехин 
—  кочегар, тов. Быстров —  резь- 
бошлифовщик завода режущих 
инструментов, тов. Будницкий —  
главный инженер этого же завода,

тов. Бунтин —  ректор Томского 
университета, тов. Иванов —  
секретарь парторганизации стацции 
Томск-1, тов. Кантонистов —  секре
тарь парторганизации завода «Сиб- 
электрпмотор», тов. Прибс —  на
чальник управления электротехни
ческой и металлообрабатывающей 
промышленности Томского совнар
хоза, тов. Филимонова —■ секретарь 
Кировского райкома ВЛКСМ, тов. 
Червяков —  привый секретарь Том
ского горкома КПСС.

По отчетным докладам райкома 
партии и ревизионной комиссии де
легаты конференции приняли поста
новления.

Избраны делегаты на городскую 
и областную партийные конферен
ции.

действенных мер для их более быст
рого укрепления.

Многие делегаты конференции го
ворили о необходимости укрепления, 
отдельных колхозов руководящими 
кадрами и критиковали райком пар
тии за недостатки в подборе и вос
питании колхозных кадров.

Райком КПСС слабо воспитывал 
руководителей колхозов в духе 
строгого соблюдения партийной и 
государственной дисциплины. От
дельные председатели колхозов 
сдерживали раздельную уборку 
урожая, продажу хлеба государству, 
вспашку зяби. А их неправильные 
действия не всегда вовремя находи
ли принципиальную оценку со сто
роны райкома и его бюро.

Остро критиковали делегаты 
райком партии и прежде всего его 
секретаря тон. Куриловича за упу
щения в идеологической работе. 
Отмечалось, в частности, что во 
многих колхо.зах плохо работают 
агитаторы, мало читается лекций, 
запушена атеистическая пропаганда, 
бездействуют культурно-просвети
тельные учреждения.

Характерный пример. Зимой это
го года было создано несколько 
школ агитаторов, а когда начались 
полевые работы, то есть тогда, ког
да необходимо было повысить ак
тивность агитаторов, школы прекра
тили работу

Бюро райкома партии дважды 
обсуждало состояние массово-поли
тической работы в колхозе «Совет
ская Россия». Решения аккуратно 
подшивались в папки, но выполне
ние их не организовывалось. По
этому не удивительно, что массово- 
политическая работа в колхозе ос- 
та.лась на том же уровце. Подобная 
участь постигла и некоторые дру
гие решения районного комитета 
партии.

Много нрллстатков в деятельности 
райкома КПСС вскрыли делегаты. 
Указывалось на упущения в руко
водстве первичными партийными 
организациями, комсомольскими и 
профсоюзными организациями, ме
стными Советами.

Серьезные недостатки были от
мечены в работе лесной, местной и 
кооперативной про.мышленности, в 
удовлетворении бытовых нужд тру
дящихся. Указывая на упугцения, 
нерешенные вопросы, делегаты от
метили, что эти недостатки устра
нимы, нужно только резко повы
сить организаторскую роль райкома 
партии, всех первичных партийных 
организаций.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

*♦*
Состоялсцлгленум райкома КПСС. 

Первым секретарей райкома партии 
избран тов. С. А. Купилович, сек
ретарями —  тт. Н. А. Кусков,
А. В. Суворов.

В. СЕЛИВАНОВ.

Навстречу Пленуму ЦК КПСС
ТУ г  А некий РАЙОН ДОСРОЧНО 

вы полнил ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ПЛАН ПРОДАЖИ МЯСА

Соревнуясь за достойную встречу 42-й  годовщины Великого Октября 
и предстоящего Пленума ЦК КПСС, колхозы и индивидуальные хозяйст
ва Туганского района досрочно, 20 октября, на 105,4 процента выпо.т- 
нили годовой план продажи мяса государству.

Изыскиваем резервы 
для увеличения производства 

продуктов животноводства

Наш вклад в колхозную 
семилетку

. .X

Шт

На снимке: А . Огреба.

Мы. животноводы, как  и все тру
женики сельского хозяйства, реши
ли ознаменовать ипелстпягаий Пле
нум Центрального Комитета нашей 
партии новыми трудовыми успеха
ми. Доярки и скотники нашей мо- 
лочнптовартгой фермы стали еще на
стойчивее бороться за. выцллнрние 
принятых обязательств. Мы стре
мимся добиться первенства в сорев
новании ферм нашего района по 
производству молока, досрочно вы
полнить колхозную семилетку.

Многие доярки Фермы за иоелрд- 
нее время стали больше получать 
молока от закрепленных за ними 
ко'ров. 352 килограмма молока на 
корову надоила в сентябре Лида 
Полешук, болое 2.100 килограммов 
молока от каждой коровы за девять 
месяцев надоила Тамара Овчиннико
ва.

На первый гоя сеш летки я брала 
обязательство надоить по 2.100 ки 
лограммов молока на корову и полу- 
Ч1тть от каждой коровы по теленку. 
Обязательство по надою молока мною 
перевьшолчрпо: за 9 мосяцев на-
лпенп по 2.630 килограммов моло
ка, в тем числе в сентябре —  по 
360 килограммов на корову. Прило
ж у все силы, чтобы при переходе 
скота на стойловое содержание про- 
. т ’тивность животных не снизи- 
.тась и до конца года еще надою не

менее 850— 900 килограммов мо- 
.Чока от каждой коровы.

Неплохо у меня выполнена и вто
рая часть обязательства —  полу
чить от каждой коровы та теленку. 
Все 13 коров моей группы уже дали 
приплод в этом году, а 4 из них 
нынче отелятся второй раз. Таким 
образом, от 13 коров будет получз- 
110 17 телят.

, А. ОГРЕБА.
доярка колхоза 
имени Сталина 

Молчановского района.

Члены нашей сельхозартели ус
пешно борются за выполнение при
нятых обязательств по производст
ву продуктов сельского хозяйства в 
первом году семилетки. Годовое 
обязательство по производству мо
лока за 9 месяцев выполнено на 
81 процент. Годовой план продажи 
молока государству выполнен на 83 
процента, мяса —  на 68 процен
тов. В этом году значительно улуч
шилось содержание общественного 
скота, что дало возможность за 
9 месяцев надоить от каждой коро
вы на 50 килограммов молока боль
ше, чем в прошлом году. Но резер
вы роста производства продуктов 
животноводства используются все 
еще слабо. Производство мяса за 
9 месяцев на 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий составило 
7,9 центнера, в том числе свини
ны 16,2 центнера на 100 гекта
ров пашни. Наш колхоз может до
биться лучших результатов.

Что дало нам полустонловоо 
содержание коров

Н О В Ы Е  К Н М 7 Ж
УЧЕБНИК ПОЛИТИЧЕСКОЙ 

ЭКОНОМИИ
Государственное издательство 

политической литературы выпусти
ло третье, переработанное и допол
ненное издание учебника «Полити
ческая экономия».

В книге отражены теоретические 
проблемы, выдвинутые XXI съездом 
КПСС. Внесен ряд изменений в 
текст с учетом предложений, сде
ланных экономистами при обсужде
нии 3-го издания учебника и в 
письмах, направленных авторскому 
коллективу.

Больше всего изменений внесено 
в раздел, посвященный социализму. 
Существенной переработке подверг
лись главы о колхозном строе и о

постепенном переходе от социализ
ма к  коммунизму.

УЧЕБНОЕ ПОСОБИЕ «ОСНОВЫ 
ПОЛИТИЧЕСКИХ ЗНАНИЙ»

Вышла в свет книга «Основы 
политических знаний» —  третье, 
переработанное и значительно до
полненное и.здаиие учебного пособия 
для политических школ и самообра
зования.

В этой книге, выпущенной Госу
дарственным и.здатсльством полити
ческой литературы, из.чагаются ос
новы политических знаний, даются 
наиболее общие сведения о жизни 
человеческого общества и законах 
его развития.

(ТАСС).

■В июне и июле этого года скот 
нашего колхоза находился на паст
бище круглые сутки. Доярки от 150 
коров ежедневно надаивали m  
1.350 —  1.400 литров молока. В 
начале августа суточные надои мо
лока стали резко снижаться, и к  
концу месяца дойное стадо в сутки 
давало не более 700 литров молока. 
Лучшие пастбищные участки были 
стравлены, а оставшиеся, бедные, не 
могли обеспечить животных.

Снилгение надоев молока взволно
вало не только доярок, но и всех 
жнвптновпдпв, руководителей хозяй
ства. Правление артели созвало 
всех животноводов на беседу. Сообща 
посоветовались, ка к  быть, что мо.жно 
предпринять, чтобы поднять надои 
молока. Было решено перевести скот 
на полустойлпвое содержание. На 
ночь животных теперь пригоняли к 
фермам, давали им подкормку. Прав
ление артели выделило четыре авто
машины для подвозки отавного кле
вера. Косили его сами доярки по
сменно. В среднем на каждую корову 
выдавали в сутки по 30 килограм
мов клевера, кроме того, по ки
лограмму овсяной муки. Уже в пер
вые дни пплустойлового содерлсания 
суточные надои молока снова повы
сились на 100 —  150 килограммов. 
А в сентябре доярки надаигали моло
ка на 300 —  350 килограммов 
больше в сравнении с прошлым го
дом.

В месяц затраты на дополнитель
ную подкормку составили только
1.500 рублей, а месячный доход от 
молока увеличился до десяти тысяч 
рублей. С учетом остальных расхо
дов на содерлсание дойного стада 
колхоз от производства молока к  
концу года получит 30 тысяч рублей 
чистой прибыли.

Отавного клевера нам хватило на 
весь сентябрь. Сейчас мы открываем 
силосные ямы. Будем подкармливать 
коров силосом с первых дней стойло
вого содержания, чтобы сохранить 
высокие надои молока, упитанность 
животных.

Кормов на зиму в колхозе запасе
но достаточно. Даже предваритель
ные, заниженные расчеты, позволя
ют установить на всю зимовку та
кой суточный рацион для каждой 
коровы: 40 килограммов силоса (в 
основном кукурузного), 10 кило
граммов сена, 2 килограмма концен
тратов и вдоволь соломы.

Е с т х ,  ш л г я с т р а л ъ !
Все меньше дней остается 

до сорок, второй годовщины Ве
ликого Октября, и сильнее чув
ствуется дыхание праздника 
в трудовых буднях.

Хороший подарок сделали к  
Октябрю трудящиеся Томска: 
закончено строительство новой 
грузовой автомагистрали. Широ
кой одиннадцатикилометровой 
лентой пересекает она город с 
юга на север. Она соединяет два 
тракта —  Московский и Иркут
ский. Это позволит разгрузить 
центр города от нескончаемого 
потока грузовых машин, создаст 
лучшие условия для работы ав
тотранспорта.

Вот почему коллективы про
мышленных предприятий и учеб^ 
ных заведений, тысячи томичей 
в течение нескольких месяцев 
прок.чадывали трассу автомаги
страли. Они приходили сюда 
трудиться после работы, в суб
ботние и воскресные дни.

Необычно многолюдно и ожив
ленно было в минувшее воскре
сенье на пересечении улиц Ка
занской и имени Пушкина. 
Здесь начало автомагистрали, 
здесь состоялось ее торжествен- 
иое открытие.

Сотни томичей собрались у  
красной ленточки, пересекаю
щей магистраль. Шоферы, рабо
чие заводов «Сибэлектромотор», 
манометрового, студенты меди
цинского и инженерно-строи
тельного институтов, автодорож

ного техникума, сотни предста
вителей других коллективов соб
рались на торжественное откры
тие автомагистрали. А чуть в 
стороне длинной вереницей вы
строилась колонна машин, кото
рым выпала честь первыми от
крыть движение.

С небольшой трибуны, уста-

ж..

mz

На снимке: председатель
Томского горисполкома А . В. 
Каф танчиков разрезает ленточ
к у , открывая движение тр а н -/ 
спорта по новой грузовой ав-' 
томагистрали.

Фото г .  Ткаченко.

новленной прямо в кузове гру
зовой автомашины, выступают 
те, чьими руками создавалась 
автомагистраль. Вот студент ин
женерно-строительного институ
та тов. Розниченко. С гордостью 
и уважением называет он имена 
своих товарищей, трудившихся 
на строите.чъстве дороги, гово
рит, что эта работа была для 
студентов института плодотвор
ной практикой.

Возле трибуны —  большая 
группа молодежи, о чем-то бесе
дуя, окружила невысокого, плот
ного человека. Это Алексей За
харов, главный инженер отдела 
капитального строительства гор
исполкома, начальник строитель
ства автомагистрали. У  него в 
руках уже ставший ненужным 
план строительства трасты.

—  Остался на память, —  
Алексей Петрович задорно улы
бается и добавляет, —  приятно, 
когда вот такие хорошие планы 
становятся действительностью!

Мы попросили Алексея Петро
вича рассказать, как  шло строи
тельство, какие трудности приш
лось преодолеть, кто лучший на 
строительстве. Вот что он рас
сказал:

—  Магистраль сооружал весь 
город: ведь она создавалась ме
тодом народной стройки. Трудя
щиеся города вывезли более 30 
тысяч кубометров гравия и щеб
ня на ее строительство. Все кол
лективы трудились добросове-

Помещения ферм подготовлены к  
зиме. Коровники в колхозе типовые, 
в них установлены автопоилки, про
веден электрический свет. Хорошая 
подготовка к  стойловому содержанию 
—  залог того, что доярки сдержат 
свое слово во втором году семилетки 

' —  получат от каждой коровы по
2.500 килограммов молока.

В. АНДРЕЙШЕВ, 
учетчик колхоза «Рассвет» Зы

рянского района.

Правление колхоза сейчас изы
скивает новые резервы увеличе
ния производства продуктов живот
новодства. Прежде всего, мы поза
ботились о том, чтобы обществен
ный скот был обеспечен грубыми и 
сочными кормами на всю зимовку. 
Сейчас состав.чяется рацион кормле
ния животных на зимний период. К 
стойловому содерлсаиию обществен
ного скота фермы подготовлены. В 
поселке Бондарка в коровниках за
ново перестланы полы, помещения 
очищены от навоза, в обоих коров
никах смонтирована новая подвес
ная дорога. Все помещения, где бу-с 
дет зимовать скот, продезинфициро-^/ 
ваны, утеплены.

Работники ферм крупного рогато
го скота борются за то, чтобы за 
оставшееся до конца года время на
доить от каждой коровы не менее 
450— 500 килограммов молока. 
Наши доярки тт. Кехт, Мамонтова, 
Гуржей надоили от каждой коровы 
за 9 месяцев от 1.412 до 1.516 ки 
лограммов молока.

Большим резервом увеличения 
производства свинины явится у нас 
откорм свиней. На откорме сейчас 
более 80 животных. К  концу года 
государству будет продано 160 
центнеров свинины. В честь пред
стоящего Пленума ЦК КПСС свои 
обязательства, по производству про- i 
дуктов животноводства колхоз вы
полнит досрочно и даст государству 
дополнительно десятки центнеров 
молока и мяса.

Н. ЛАНТИОНОВ, 
председатель келхзза 

«Авангард» 
Каргасокского района.

Кролиководство—  доходная 
отрасль хозяйства

в  нашей сельхозартели кролико- i мяса. Кроликоферма была оставле-
ферма существует уже много лет, и 
колхозники нс жалеют средств на 
развитие кролиководства —  оно 
приносит нашему колхозу ежегод
ный доход. Лично я работаю на 
кроликоферме с 1947 года. Но еще 
до этого года я бывала часто на 
кроликоферме. помогала ухаживать 
за животными. Поэтому к раб .те я 
привыкла быстро, и вскоре правле
ние артели назначила меня помощ
ником заведующего фермой.

В 1951 —  1952 годах коллектив 
нашей фермы был участником рай
онной и областной сельскохозяйст
венных выставок, а в 1 9 5 6 — 1957 
годах —  Всесоюзной сельск'хозяй- 
ствеппой выставки. В 1957 году я 
сумела добиться получения 24 
крольчат от каждой кроликоматки. 
В 1958 году за мной было закре
плено 45 кроликоматок, от каждой 
из которых я получила по 17,7 
крольчонка в среднем. Такое сниже
ние приплода молодняка было выз
вано тем, что правление артели, на
думав ликвидировать ферму, стало 
меньше заботиться о содержании 
кроликов. На ферме не был создан 
запас концентратов, прифермские 
участки для подкормки кроликов не 
отвели. Недостаток кормовой базы 
сразу же сказался —  продуктив
ность животных резко снизилась.

Все наши колхозники с большим 
вниманием изуча.чи решения вне
очередного XXI съезда КПСС. Эти 
решения подсказали нам, что и в 
развитии кролиководства есть 
источник доходов, дополнительный 
источник увеличения производства

на, на содержание ее оыли выделе
ны дополнительные средства, до
ходность кролиководства возросла.

В зиму этого года для кроликов 
заготовлено 20 центнеров корнепло
дов. 15 центнеров витаминных 
кормов, дополнительно оборудовано 
новое помещение. Сейчас на ферме 
около тысячи кроликов. Мы не 
только продаем кроликов на мясо и 
мех, но также продаем лучших ж и 
вотных, наиболее плодовитых, на 
племя в соседние колхозы, сельские 
школы. На племя продано уже бо
лее 200 животных.

Предварительные подсчеты пока
зывают, что в этом году кролико
ферма даст 30.000 рублей дохода. 
На кплсдую кроликоматку получено 
по 21 крольчонку. Мы решили до
биться в первом году семилетки по
лучения 25 крольчат от каждой 
кроликоматки. И мы сумеем добить
ся этого, несмотря на трудности. А 
трудности у нас есть.

На нашей ферме должны работать 
три человека, а сейчас здесь толь
ко двое. Временами такая нагрузка 
бывает нам просто не под силу.!-' 
Надо, чтобы правление артели поду
мало об улучшении условий труда 
кролиководов. Надо также упорядо
чить нам выплату заработной пла
ты —  с этим у пас тоже бывают 
нелады. Но эти трудности, конечно, 
временные. Думаю, что руководите
ли артели в скором времени устра
нят эти недостатки. ^

Л. ГУБИНА, 
кроликовод колхоза «Сибирь» 

Чаинского района.

t
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Н а снимке: магистраль открыта! Л учш ий шофер автохозяй
ства №  1 Томского совнархоза Сергей Яковлев первым ведет 
свою машину по новой автомагистрали.

Ф ото г .  Ткаченко.

стно, но сегодня хочется особо 
отметить друкны й коллектив 
рабочих УНР-739. Они с честью 
справились е одним из труд
нейших участков работ —  стро
ительством подходов к  мосту че
рез реку Ушайку. Только на 
этом участке им пришлось вы
нуть грунта около 40 тысяч 
кубометров и уложить для осно
вания участка трассы более
2.500 кубометров гравия.

Хорошо справились со своей 
задачей коллективы инженерно
строительного института и треста 
«Гидродормост». Они соорудили 
новый мост через реку Ушайку. 
Много и. плодотворно потруди
лись на строительстве автомаги
страли коллективы заводов

«Сибэлектромотор», манометро
вого, «Томкабель», автодорожно
го ̂ техникума, шоферы автохо
зяйства № 1 Томского соБнао- 
хоза.

Конечно, были и трудности, но 
они позади.

Два часа дня. Председатель 
1 омского Горисполкома тов. Каф
танчиков разрезает алую ленту,. 
.(Ъ'чший шофер автохозяйства 

1 Томского совнархоза Сергей 
Яковлев на своей машине под 
гром аплодисментов первым от
крывает движение.

Есть магистраль! Одна за 
другой по ней идут машины.

Б. СОФИЕНКО,
Ю. НЕСТЕРОВ.
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НАСЕЛЕНИЮ-ВЫСОКОКА ЧЕСТВЕННЫЕ, 
ДОБРОТНЫЕ И КРАСИВЫЕ ТОВАРЫ!

☆  ☆

Очень своевременно
л ’

л

с радостью и удовлетворением 
узнали советские люди о постанов
лении Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР о мерах 
по увеличению производства, рас
ширению ассортимента и улучшению 
качества товаров культурно-бытово
го назначения и хозяйственного оби
хода.

Очень своевременное постановле
ние.

Зайдите в магазины —  вы обяза- 
те.льно увидите десятки людей, под
купающих телевизоры, пылесосы, 
стиральные и швейные машины, 
различные товары бытового обихода. 
Но не является секретом и то, что 
уровень производства некоторых то
варов не отвечает нужным требова
ниям.

Нет сомнения, что теперь руково
дители проектно-конструкторских 
работ по созданию новых бытовых 
машин и приборов, руководители 
фабрик, артелей и мастерских, вы
пускающих предметы хозяйственно
го обихода, задумываются над усп- 
вершенствованием своей продукции. 
Тем более, что для этого им предо
ставляются бп,льщие возможности: 
будут выделяться необходимое

сырье, материалы и оборудование, в 
том числе новые синтетические и 
отделочные материалы, лаки, крас
ки, фурнитура и многое другое.

Госбанку СССР предложено выда
вать предприятиям, производящим 
товары культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихода, кре
дит на расширение производства 
этих товаров, внедрение новой тех
ники, модернизацию оборудования, 
механизацию и улучшение техноло
гии производства.

Мы живем во время замечате,дь- 
ных событий. Партия и правитель
ство настойчиво проводят в жи.знь 
программу коммунистического стро
ительства. Весь мир с огромным ин
тересом и вниманием следит за вы
полнением грандио.знпгп семилетнего 
плана, главная за.дача которого —■ 
забота о повышении благосостоян’'я 
сппртских людей. Постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров Союза 
ССР о мерах по увеличению пр^’ЕЗ- 
водства, расширению ассортимента 
и улучшению качества товаров 
культурно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода ■—  новее, 
яркое проявление этой заботы.

В. НАТОРИН.

С П А С И Б О  З А  З А Б О Т У !
Кто из женщин не хотел бы иметь 

в своем хозяйстве пылесос, холо
дильник, кухонный «комбайн» или 
стиральную машину? Зти товары хо
зяйственного обихода все прочнее 
входят в быт каждой семьи.

Уже давно я собиралась приобре
сти холодильник. В летнее время он 
необходим вообще, а для нашей 
семьи в особенности. Купишь де
тям молока, счежого мяса, фруктов, 
а хранить негде. I I  нот мы приобре
ли холодильник «Саратов». Вещь 
хорошая и не очень дорогая, но, к  
сожалению, полезная площадь холо
дильника. м.чла, II хранить там при
ходится только самые скоропортя
щиеся продукты.

Дело, конечно, не только в холо
дильнике. Уровень производства 
многих товаров хозяйственного оби
хода отстает от растущих потребно
стей населения. К  тому же качест
во изготовления, внешний вид этих 
товаров и их отделка требуют зна
чительного улучшения.

Большое внимание уделяет партия 
жилищному строительству. Скоро и 

^наша семья получит новую кварти- 
■ ру. Уже сейчас мы присматриваем в 

магазинах обстановку. К сожалению, 
выбор мебели все еще оставляет 
желать лучшего. Мебельные отделы 
магазинов загромождают неуклю;кие 
диваны, плохо отделанные шифонье

ры, тяжелые, грубой работы стелы 
н стулья. Не этого ждем мы от на
ших мебельных артелей и фабрик. 
Из материалов, которые они имеют, 
можно делать прекрасную, удобную 
и изящную мебель. Надо только по
чаще советоваться с покупателями, 
с любовью относиться к  каждой 
веши.

Вот почему паша семья, ка к  и 
все советские люди, с большим 
удовлетворением встретила поста
новление ПК КПСС и Совета Мини
стров СССР о мерах по увеличению 
производства, расширению ассорти
мента и улучшению качества това
ров культурно-бытового назначения 
и хозяйственного обихода.

Это постановление намечает уве
личить объем производства различ
ных товаров в течение I9 6 0 — 1961 
годов в несколько раз. При этом 
основное внимание обращается на 
качество этих товаров, их размеры, 
вес, полезный объем и внешнюю 
от.^е.лку.

Знакомиться с постановлением и 
радостно отмечаешь конкретные, яс
ные и благородные дела нашей лю
бимой Коммунистической партии по 
проведению в жизнь исторических 
решений XXI съ^элд КПСС.

г. Томск.

Н. РАНЕВеНАЯ, 
дсмашняя хозяйка.

За Бищнаши универмага
Томский универмаг. В его 

торговых залах всегда много 
посетителей. Вот и сегодня 
сотни покупателей придирчиво 
осматривают выбранные това
ры, интересуются их качест
вом.

Анна Козлова, работница 
треста «Сибэлектромонтаж», 
покупает телевизор. Эта по
купка —• ее давнишнее жела
ние. Спрос на телевизоры 
большой, а в продаже их пока 
не так много,. Но сегодня ‘ они 
есть, и Анна Козлова возвра
щается домой с ПОКУПКОЙ.

Вместе с ней приобрели те- 
леви.зоры медсестра Голове
шенко, штукатур ремстройтре- 
ста Михайлов и другие.

О том, каким большим спро
сом ПОЛЬЗУЮТСЯ телевизоры, 
говорит тот факт, что только 
за 2 — 3 час.а их было продано 
90 штук. Запросы населения с 
каждым годом становятся раз
нообразнее. Ведь год — два 
назад те же телевизоры подол
гу стояли на прилавках в .ма
газинах.

— Очень 43 ото спрашивают 
У нас пианино, радиолы 
марок «Люкс» и «Урал», — 
говорит заведующая отделом 
культтоваров тов. Гопшаека.

А  вот слесарю здектромеха- 
нического завода Николаю Ва
сильевичу Киселеву давно при
глянулась радиола .«Исеть». и 
он сегодня кмпи.в ее в кредит.

Растут кучьтуоиые запросы 
населения. Цифры подтверж
дают это. Так. например, если 
в прошлом году радиотоваров 
(радиоприемники, телевизоры 
и т. д.) было продано в универ
маге на 2.969 тысяч рублей.

то в этом году их продано уже 
на 3 миллиона: велосипедов,
мотоциклов и мотороллеров в 
прошлом году было продано на 
752 тысячи рублей, а в этом 
году — на 998 тысяч рублей.

Люди хотят со вкусом одеть
ся, хорошо обставить кварти
ру, красиво убрать стол. Толь
ко за этот год универмаг про
дал 940 чайных сервизов. 187 
пылесосов, 352 стиральные 
машины.

Многое МОГУТ приобрести 
женщины в посудо-хозяйствен
ном отделе для облегчения 
труда. Здесь кухонные комбай
ны. пылесосы и многое другое. 
Немудреной кажется ручная 
закатная машинка, а она очень 
нужна в хозяйстве. Ведь каж
дой хозяйке хочется самой на
варить варенья, намариновать 
овощей или грибов, а сохра
нить их подольше не всегда 
удается. С помощью этой про
стой машинки можно очень хо
рошо закупорить стеклянную 
банку, и приготовленные на 
долгое хранение продукты не 
нсппртятся.

Много по.цвилось за послед
нее время новых товаров, но 
еше не полностью пока удов
летворяется спрос населения.

Меры, намеченные папгией 
и правительством по увеличе
нию производства, расширению 
ассортимента и улучшению ка
чества товаров культурно-быто
вого назначения и хозяйствен
ного обихода, дадут возмон!- 
ность в ближайшее время 
предложить покупателям боль
ше разнообразных, добротных 
товаров.

М . Ф У Р А Е В А .

« X X I  С Ъ Е З Д  К П С С  П О С Т А В И Л  З А Д А Ч У  
В  Б Л И Ж А Й Ш И Е  Г О Д Ы  Е Щ Е  Б О Л Ь Ш Е  
У В Е Л И Ч И Т Ь  В Ы П У С К  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Х  
И  П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н Ы Х  Т О В А Р О В , А  
Т А К Ж Е  П Р Е Д М Е Т О В  К У Л Ь Т У Р Н О Г О  И  
Д О М А Ш Н Е Г О  О Б И Х О Д А  И  Т Е М  С А М Ы М  
З Н А Ч И Т Е Л Ь Н О  П Р О Д В И Н У Т Ь С Я  В П Е Р Е Д  
П О  П У Т И  Р Е Ш Е Н И Я  З А Д А Ч И  П О Л Н О Г О  
У Д О В Л Е Т В О Р Е Н И Я  М А Т Е Р И А Л Ь Н Ы Х  И

К У Л Ь Т У Р Н Ы Х  З А П Р О С О В  С О В Е Т С К И Х  
Л Ю Д Е Й , И М Е Я  В  В И Д У  В  Т Е Ч Е Н И Е  С Е -  
М И Л Е Т И Я  В  Д О С Т А Т К Е  О Б Е С П Е Ч И Т Ь  Р А 
С Т У Щ И Е  П О Т Р Е Б Н О С Т И  Н А С Е Л Е Н И Я » .

И з постановления Центрального Комитета  
К П С С  и Совета М инистров СССР «О мерах по 
увеличению производства, расширению ассор
тимента и улучш ению  качества товаров ку л ь 
турно-бытового назначения и хозяйственного  
обихода».

W ’%
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Ha снимке: пролтвец Томского универмага отдела культто
варов Ира Тимофеева продает в кредит радиолу «Дружба»  
слесарю В иктору  Даниловичу А гиенко .

Ф ото г.  Ткаченко.

Для советского человека
в  результате неуклонного подъ

ема материального благосостояния 
и культурного уровня населения 
непрерывно растет спрос трудящи.х- 
ся на товары культурно-бытового 
назначения и хозяйственного обихо
да. За последние годы производст
во этих товаров значительно уве
личилось. В текущем году в Том
ской области их будет произведено 
на 2 6 5 — 270 миллионов рублей. 
Выпускают эти товары более 80 
предприятий совнархоза, местной 
промышленности и промысловой 
кооперации.

За девять месяцев этого года 
план выпуска товаров культурно- 
бытового назначения и хозяйствен
ного обихода выполнен на 107 про
центов. Однако этого все еще недо
статочно для удовлетворения расту
щих потребностей населения. В го
родах и районах области не всегда 
можно купить простейшие предме
ты домашнего обихода, изготовлен
ные на месте. Местная промышлен
ность и промысловая кооперация 
мало выпускают мебели, железо
скобяных, бондарных и ^щепных 
изделий, предметов бытовой химии 
и других необходимых населению 
товаров. Многие изделия завозятся 
из других областей, что ведет к  
загрузке железнодорожного тран
спорта и излишним затратам на пе
ревозку.

Предприятия области недостаточ
но используют местные виды 
сырья. Пока что из местного сырья 
промысловая кооперация вырабаты
вает лишь 44 процента и местная 
прпмышлепиость— 62 процента всех 
пыпускаел1ых товаров культурно-бы
тового на.чиачения и хозяйственного 
обихода. Между тем, наша область 
располагает богатейшими сырьевы
ми ресурсами для расширения про
изводства мебели, бондарных, щеп
ных и всех других изделий, выраба
тываемых из древесины.

Слабо испгл|,зуются промышлен
ные отходы. В то же время про
мышленные предприятия имеют 
большое количество ценных отхо
дов древесины, металла, резины, 
тканей, а также отходов мясной и 
кожевенной промышленности, кото
рые недостаточно используются.

Это приводит к тому, что по та
ким простейшим бытовым и хозяй
ственным товарам, как  лыжи, щеп
ные, железоскобяные и бон.дарные 
изделия, местная промышленность и 
промысловая кооперация в этом го
ду не выполняют установленный 
об.писполкомом план.

Руководители некоторых пред
приятий не занимаются расшире
нием ассортимента и освоением но
вых видов товаров. Так, не выпол
няет задания Кировский райпром- 
комбинат по расширению ассор
тимента желе.зпскобяных изделий и 
колпашевский завод «Металлист» 
—  по выпуску никелированных 
кроватей. Некоторые предприятия 
под разными предлогами самовольно 
прекращают выпуск неЬбходичых 
для населения товаров. Так, фабри- , 
ка «Краснодер''вец» перестала вы
рабатывать этажерки, артель «Ме- '

В. БОШЕНЯТОВ, 
заместитель председателя 

облплана Томского 
облисполкома

таллист» прекратила выпуск шумо
вок и воронок.

Строительство новых производст
венных мощностей затягивается. 
Облпромсовет пятый год не может 
оборудовать в Томске цех по произ
водству цинковых белил. Несколько 
лет строится на станции Богашово 
цех по изготовлению метлахской 
плитки. Медленно расширяются ли
тейное производство и выпуск кро
ватей в артели «Металлист». Уп
равление местной промышленности 
много лет тому назад начало рекон
струкцию Кировского райпромком- 
бината. Однако многих металличе
ских изделий население от этого 
предприятия до сих пор не полу
чает. На несколько лет затянулось 
строительство цеха щепных изделий 
на бондарно-тарном заводе в Томске. 
Задерживается реконструкция меха
нического цеха на заводе «Метал
лист» в Колпашево.

Технический уровень многих то
варов и особенно их внешний вид и 
отделка требуют значительного 
улучшения. Но конструкторско-тех
нологические бюро управления ме
стной промышленности и облпром- 
совета этой работой совершенно не 
занимаются. Не обращают они вни
мания и на разработку новых моде
лей товаров. Качество многих това
ров не всегда соответствует требо
ваниям ГОСТов и технических ус
ловий. Например, неудовлетвори
тельного качества многие кровати, 
выпускаемые колпашевским заво
дом «Металлист» и артелью «Ме
таллист», печное литье этой же 
артели, чемоданы, выпускаемые 
фабрикой культтоваров, и некото
рые другие изделия.

Все эти товары не пользуются 
достаточным спросом и скапливают
ся на складах предприятий. Так, на 
Фабвике культтоваров имеется 
2.400 чемоданов, сумки хозяйст
венные, доски чертежные и другие 
товары па сумму в 374 тысячи 
рублей. На колпашевекпм заводе 
«Металлист» третий месяц лежат 
более тысячи забракованных крова
тей на 250 тысяч рублей. В артели 
«Металлист» неходовой продукции 
скопилось на 52 тысячи рублей.

Необходимо упорядочить и воп
рос с ценами. По некоторым изде
лиям себестоимость высока, а цены 
низкие, в результате производство 
изделий ведется в убыток. По дру
гим —  ежегодным снижением себе
стоимости созданы значительные 
резервы для понижения отпускных 
цен. Имеется реальная возможность 
д.тя снижения цен на многие виды 
мебели, чемоданы, ламповое стекло 
и доугие товары.

Директора некоторых магазинон 
допускают пренебрежительное от
ношение, к торговле товарами быто
вого и хозяйственного назначения, 
что приводит к  сокращению произ

водства этих товаров. Эти руководи
тели не организуют торговлю таки
ми хозяйственными товарами, необ
ходимыми населению, как  черенки 
для лопат, метлы, топорища, коро
мысла.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР, рассмотрев 
вопрос о мерах по увеличению про
изводства, расширению ассортимен
та и улучшению качества товаров 
культурно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода, решают 
назревшие вопросы. В поста
новлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР предусмотрено
выделение промышленным пред
приятиям всего необходимого
сырья, материалов и оборудования. 
Госбанку СССР предложено выда
вать кредит на расширение произ
водства этих товаров сроком до 
двух лет. Постановлением предус
мотрены также меры, направленные 
на повышение заинтересованности 
предприятий в увеличении прои.з- 
водства, расширении ассортимента 
и у.тучшенчи качества выпускаемых 
товаров. ПК КПСС и Совет Мини
стров СССР установили, что сокра
щение выпуска товаров культур
но-бытового назначения и хозяйст
венного обихода или снятие их с 
производства, а также закрытие 
пе.хов или предприятий, производя
щих эти товары, может быть произ
ведено только с разрешения Совета 
Министров союзных республик, а по 
товарам, поставляемым в порядке 
межреспубликанских поставок, —  
по согласованию с Госпланом СССР.

В нашей области принимается 
ряд мер, направленных на увели
чение производства, расширение 
ассортимента, улучшение качества 
II снижение себестоимости культур
но-бытовых и хозяйственных това
ров. По перспективному плану за 
семилетку выпуск этих товалов воз
растет в 1,7 ряяя. Только в ближай
шие три гола (1 9 5 9 — 1961 годы) 
их произволгтво по местной про
мышленности и  ■■■промкооперации 
увеличится на 54 процента. Про
мышленными предприятиями сов
нархоза I! облисполкома будет орга
низовано производство большого 
количества новых товаров. Электро- 
механическлй завод в новом году 
освоит производство мясорубок. Ин
струментальный, подшипниковый и 
весовой заводы начнут пр(оизводст- 
во различных бытовых мета.ллоизде- 
лий. Кировский райпромкомбинат 
будет выпускать дверную, оконную 
и мебельную фурнитуру. Мебельные 
предприятия области освоят и,зго- 
товление экономичной малогабарит
ной мебели. В каждом городе и рай
оне области будет организована вы
работка всех простейших товаров 
хозяйственного обихода в размерах, 
полностью обеспечивающих спрос 
населения с тем, чтобы макси
мально сократить завоз таких изде
лий.

Все зти меры будут способство- 
♦laTb дальнейшему увеличению про
изводства товаров культчвно-быто- 
вого назначения и хозяйственного 
обихода, улучшению качества и 
снижению их себестоимости.
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Э лектроутю ги —  основная продукция мастерской цеха jnq ‘z  т о м .  
ского завода «Сибэлектромотор».

На снимке (слева направо): мастер Л . Г. Лобова н  упаковщ ица  
Д . Л. Чугунова готовят продукцию  к  упаковке.

Фото Ф. Хитриневича.

Больше хороших товаров

НОВОЕ В АРТЕЛЯХ ПРОМКООПЕРАЦИИ
Ппстанпвление Центральногп Ко

митета КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по увеличению про
изводства, пагшипению ассортимента 
и улучшению качества тогаров 
культурно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода» является 
ярким подтверждением неустанной 
заботы партии и правительства о 
бляге советского народа.

В увеличении производства това
ров культурно-бытового назначения 
и хозяйственного обихода немалое 
место должна занять и промысловая 
кооперапия. Выпуск этих товаров в 
нашей области намечено увеличить 
в 1960 году больше чем в 1958 го

ду в 1,2 раза. Производство мебели 
возрастет в 1,7 раза, печного и хо
зяйственного литья —  в 1,6 раза, 
металлической посуды —  почти в 
двя раза.

Еще более значительный рост 
производства этих товаров плани
руется на 1961 год. Будет выпуще
но мебели на 1,9 миллиона рублей, 
или больше чем в 1958 году в 2,7 
раза, печнпго и хозяйственного 
литья ■—  750 тонн, металлических 
кроватей —  12 тысяч, резиновой 
обуви —  450 тысяч пар.

Большое внимание будет уделено 
улучшению качества и расширению 
ассортимента выпускаемых изделий.
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Например,’ для улучшения каче
ства мебе.ти и ее более лучшей от
делки предусматривается строи
тельство сушилок в артелях «Аван
гард» Кожевниковского района, 
«Труд» Молчановского района, 
«Путь Ильича» Пышкино-Троицко- 
го района. В мебельных артелях 
будет установлено новое станочное 
оборудование.

Для увеличения производства то
варов культурно-бытового назна
чения и хозяйственного обихода 
предусматривается построить спе
циализированные цехи по произ
водству мебели в артелях «Путь 
Ильича» Пышкино-Троицкого рай
она, «Авангард» Кожевниковского 
района, «Труд» Молчановского рай
она, «Родина» в г. Колпашево, ко
торые будут производить на 1.700 
тысяч рублей мебели в год.

В артели имени X V III партконфе
ренции г. Томска' предусматривает
ся строительство цеха по производ
ству товаров бытовой химии: мою
щих средств, сапожного крема 
и т. п.

Е. ЯКОВЧУК,
планово-экономическогз 

отдела облпромсовета.

Чем недовольны  
покупат ели

Оживленно в магазине № 3 Кол- 
патевторга. Несколько работниц 
рыбоконсервного комбината интере
суются, какие товары можно при
обрести.

—  Пожалуйста, —  отвечает про
давец, —  вот швейная машина, ве
лосипед, пылесос...

Да, выбор немалый. А вот пред- 
I меты домашнего • обихода местного 

производства найти труднее.
—  Простая вещь —  самоварная 

труба, а, поверите, купить не могу, 
—  говорит домохозяйка тов. Косто- 
нина.

- 7  Нет в про.даже и нашей кол- 
пашевской мебели, —  говорит пен
сионер тов. Тягин, —  простои кра
шеной табуретки не купиш ь, а 
ведь в городе четыре пр"дприятия, 
которые должны выпускать мебель.

Он прав. 20 октября в хозяйст
венном магазине райпотребсоюза в 
продаже из мебели было всего три 
дивана и два комода. Пз предметов 
местного производства нам показа
ли топорище и тестомешалки.

—  Это весь, так сказать, мест
ный ассортимент, —  говорит про
давец тов. Цикунова, —  а спрос 
большой. Спрашивают деревянные 
лопаты, коромысла, санки, бочонки, 
корзинки.

Может быть, эти изделия есть в 
хозяйственном магазине iNT: 17 Кол- 
пашевторгя?

—  Этих товаров у нас давно 
не было, —  заявляет заведующая 
магазином тов. Никитина, —  плохо 
поставляют их местные предприя
тия. Притом делают грубо, без ду
ши. Сняли у нас с продажи плохо 
отделанные коромысла, грубо вы- 
полненньгр кровати завода «Мета.т- 
лист». Деревянные лопаты, изго
товленные в цехе ширпотреба лес
хоза, тяжелы, сделаны из плохо 
просушенного дерева. Стыдно их 
предлагать покупателям.

Перечень недостатков изделий ме
стного производства можно продол
жить. Умывальники, выпушенные 
заводом «Металлист», текут, печные 
вьюшки закрываются плохо, косят; 
неплотнр закрываются дверки духо
вок. Все это, как ни странно, чис
лится первым сортом.

Планы
и действительность

председателем
горисполкома

начальник

Мы беседуем с 
плановой комиссии 
тов. Карпенко.

—  Все у нас расписано, каждо
му предприятию дано задание с 
учетом возможностей и потребности 
населения, —  говорит он.

Еще в феврале при горисполкоме 
состоялось совместное совещание 
руководителей торгующих органи
заций и предприятий деревообваба- 
тывающей промышленности. Тогда 
решили, что Кетский лесозавод в 
1959 году, согласно указанию сов
нархоза, возьмет на себя выпуск 
800 полужестких стульев, 100 ди
ванов, столько же кухонных столов, 
90 комодов. Предусматривалось ос
воить производство буфетов, трюмо, 
кухонных шкафов и обеденных сто-

К  О р  О т х  о

На снимке: в Томском универмаге, в посудо-хозяйственном  
отделе заведующая секцией Г. Н . Роднова демонстрирует по. 
купателям работу нового кухонного «комбайна».

Ф ото г. Ткаченко.

©  За 9  месяцев этого года 
колхозникам, рабочим и служа
щим сельской местности мага
зинами облпотребсоюза прода
но 80 пианино, 3 .500  велоси
педов, 778 мотоциклов, 124  
стиральные машины, 164 ак
кордеона, 5 .640 швейных ма
ш ин.

©  В районных центрах и 
селах области работают 32  
специализированных магазина 
по продаже хо.зяйственных то
варов н 6  магазинов —  по про
даже культтоваров.

Возросла продажа таких  
строительных материалов, к а к  
кирпич, цемент и другие.

лов, по рижским образцам изгото
вить стоячие вешалки с зеркалами 
и ученичесше книжные полки-рас
кладушки.

Но к  1 сентября завод поставил 
Колпашевторгу мебели всего на 195 
тысяч рублей вместо 385 тысяч по 
плану. Пз 100 диванов, которые он 
должен был сделать для райпотреб
союза, изготовлено лишь 11, вмеето 
800 полужестких стульев —  21. 
Из новых обра.здов мебели завод н,з- 
готовнл только два буфета Ф.тмн из 
них. по случайности, приобрел ?а- 
велующий отделом пром ы ш летш п1| 
горкома партии тин. Никифоров, а 
Д1.угой —  прокурор города. Купили, 
посмотрели на никуда не годную 
окраску, и вместо того, чтобы на
казать бракоделов, тов. Никифоров, 
например, засучил рукава и сам 
взялся з-а кисть и политуру.

Далеко не выполнил своего обе
щания и директор горПромкомбина- 
та тов. Подкаменский. Съездив е 
группой работников мебельной 
фабрики за опытом к Ленинграде,ким 
и рижским мебельщикам, он совсем 
прекратил выпуск полумягких 
стульев и ограничился всего де
сятью диванами и крова*гями нового 
образна. Было приостановлено про
изводство фанерованных шифонье
ров, освоенных мастерами в прош
лом году, не дано в продажу ни од
ной подвесной этажерки, образцы 
которой широко рекламировались.

Не сдержали своего слова и ру
ководители артели «Родина». Это 
они должны были изготовить те са
мые табуретки, в поисках которых 
безуспешно'ходят покупатели. Пред
меты домашнего обихода здесь вы
пускают редко.

В  погоне за высоким
.валом*

За срыв плана по производгтву 
товаров домашнего обихода, за вы
пуск заведомо бракованной продук
ции никто и.ч хозяйственных руко
водителей не понес строгой государ
ственной ответственности. Гориспол
ком и горком КПСС мирятся с таки
ми фактами, когда на ряде пред- 
И1ШЯТИЙ продолжают срывать вы
полнение плана в строго заданном 
ассортименте, не поставляют дру
гим организациям требуемое коли
чество товаров культурно-бытового 
назначения, обусловленное догово
рами. Нал всем этим взяло верх 
успокоительное слово «вал». Оно за
тмило в сознании некоторых хозяй
ственных руководителей представ
ление о спросе и пожеланиях по
требителя.

—  По выпуску валовой продук
ции у нас все в порядке, —  торо
пятся заверить работники Кетского 
лесозавода.

—  Да и мы в худших не ходим, 
—  вторят из кабинетов горпром- 
комбината.

—  А что, разве мы плохо рабо
таем? —  говорит главный бухгал
тер артели «Родина». —  Вот, по
смотрите, за 9 месяцев вал соста
вил более 2,5 миллиона рублей.

Оказывается, добрую часть «ва
ла» состав.ляют тарная дощечка и 
лесопиление.

Постаповлепие партии и прави
тельства «О мерах по увеличению 
производства, расширению ассорти
мента и улучшению качества това- 
рсв 'культурно-бытового назначения 
и хозяйственного обихода» ставит 
перед предприятиями местной про- 
мышленности задачу —  расшпвить 
ассортимент товаров местного про
изводства, нужных трудящимся. 
Долг руководителей предприятий— ’ 
быстрее выполнить эту задачу.

С. КЫТМАНОВ.
(Наш соб. корр.).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Призывы 
ЦК КПЧ и ЦК 
Национального 

фронта 
Чехословакии
П РАГА , 25 октября. (ТАСС). В 

газете «Руде право» опубликова
ны Призывы Центрального Коми
тета Коммунистической партии 
Чехословакии и Центрального Ко
митета Национального фронта к  
42-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции.

Честь и слава, говорится в При
зывах, Коммунистической партии 
Советского Союза — руководя
щей силе советского народа и ве
дущему отряду международного 
нонимунистического и рабочего 
движения. Пламенный привет ве
ликому советскому народу, кото
рый под руководством своей ле- 
нинско<й Коммунистической пар
тии осуществляет величественное 
дело развернутого строительства 
коммунизма!

В Призывах правозглашается 
здравица в честь вечной братской 
дружбы между народами Чехосло
вакии и Советского Союза, могу
чего социалистического лагеря во 
главе с Советским Союзом, в 
честь нерушимого единства друж
бы и взаимного сотрудничества 
социалистических стран, в честь 
мира во всем мире.

14-я сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН
ПОЛИТИЧЕ^СКОМ К Ш И И ТЕ Т Е

НЬЮ -ЙОРК. 23

Успехи
народного
хозяйства
Болгарии

СОФИЯ, 25 октября. (ТАСС). 
Здесь опубликовано сообщение 
Центрального статистического 
управления при Совете Министров 
Болгарии об итогах вьшолнения 
государственного плана развития 
народного хозяйства за девять 
месяцев 1959 года.

План по валовой продукции за 
девять месяцев 1959 года вьшол- 
нен промышленностью на 100,4 
процента, а выпуск промьпплен- 
ной продукции по сравнению с 
ооответствующим периодом прош
лого года увеличился на 25,1 про
цента.

Перевыполнен план по выработ
ке электроэнергии, производству 
чугуна, стали, проката, меди, 
свинца, цинка, токарных станков, 
по добыче каменного угля, нефти, 
железной, марганцевой, медной и 
свинцово-цинковых руд и т. д.

Как указывается в сообщении, 
несмотря на неблагоприятные в 
отдельных районах страны атмо
сферные условия, убран и  убирает
ся богатый урожай почти всех 
сельскохозяйственных культур. 
МТС вьшолнили объем сельскохо- 
зяйстве1нньгх работ на 38 процен
тов больше по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года. ^

Трудовые коогаеративно-зелутле- 
дельческие хозяйства и государст
венные земледельческие хозяйст
ва добились значительных успе
хов в развития животноводства.

(ТАСС). В Политическом комите
те продолжается обсуждение 
предложения Советского прави
тельства о всеобщем и полном 
разоружении. На утреннем заседа
нии выступили делегаты Ирана, 
Гвинеи, Югославии, Италии и 
Голландии.

Весь мир, заявил представитель 
Ирана Мехди Ваниль, приветство
вал совместное советско-амери
канское коммюнике, в котором 
главы правительств Советского 
Союза и Соединенных Штатов 
называют вопрос о всеобщем р»аз- 
оружении самым важным вопро
сом, который стоит перед миром в 
настоящее время, и обещают при
ложить все усилия к  достижению 
конструктивного решения этой 
проблемы. Это событие, добавил 
он, является весьма ободряющим 
и создает более благоприятную 
атмосферу для обсуждения про
блемы разоружения. По мнению 
иранского делегата, предложения 
по разоружению, в первую оче
редь, должны быть рассмотрены 
в Комитете 10 стран. Однако, за
явил он, это не снимает с Орга
низации Объединенных Наций от
ветственности за достижение все
общего разоружения.

Делегат Гвинеи Диалло Альфа 
от души приветствовал появив
шиеся признаки того, что челове
чество начинает сознавать огром
ную опасность гонки вооружений 
для мира, и заявил, что его стра
на поддержит любые мероприя
тия, направленные на скорейшее 
достижение всеобщего разоруже
ния. Как молодое государство, 
сказал он, Гвинея особенно заин
тересована в увеличении помощи 
слаборазвитым в экономическом 
отногаении странам, которое явит
ся следствием разоружения.

Представитель Югославии
Срджа Прица указал, что нынеш
няя дискуссия в Генеральной Ас
самблее по вопросам разоружения 
проходит в условиях улучшения 
международной обстановки. Вы
ступление главы Советского пра
вительства в ООН с новыми пред
ложениями Советского Союза в 
области разоружения открыло но
вые перспективы для рассмотре
ния проблемы разоружения на 
новой, более широкой основе, за
явил Прица. Югославцдай делегат 
подчеркнул, что эти предложения 
являются более всеобъемлющими, 
более радикальными, чем все пре
дыдущие, и что они рассчитаны 
на то, чтобы преодолеть препятст
вия, которые в течение ряда лет 
не давали Генеральной Ассам
блее возможности выработать 
предложения по этому вопросу и 
обрекали ее органы по разоруже
нию на бездеятельность.

Представитель Югославии под
черкнул, что попытки некоторых 
держав поставить на первый план 
соглашение о контроле за разору
жением лишь препятствуют дости
жению общего соглашения по 
разоружению.

В заключение Прица предло
жил следующие первоначальные 
шаги, которые, по мнению его 
правительства, могли бы способ
ствовать практическому осущест-

октября. I влению идеи всеобщего и полхюго

„ДОБРОЕ Л ВЕЛИКОЕ 
ИЗВЕСТИЕ**

Ф р а н ц у з с к а я  п е ч а т ь  
о  п р е д с т о я щ е й  п о е з д к е  

Н .  С . Х р у г щ е в а  в о  Ф р а н ц и ю

П АР И Ж , 24 октября. (ТАСС). 
Все парижские газеты оживленно 
комментируют официальное сооб
щение о том, что президент де 
Голль пригласил Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева посетить Фран
цию.

В газете «Юманите» опублико
вана передовая статья Этьена Фа- 
жона, который пишет: «Приветст
вуем от всего сердца это доброе 
и великое известие. Все трудя
щиеся, а вместе с ними все сто
ронники мира, то есть подавляю
щее большинство французской на
ции, испытывают безграничную 
радость. Дело в том, что мир яв
ляется самым ценным благом, об
щей надеждой человечества.

Это — новый успех М)ира и но
вое отступление от политики хо
лодной войны».

В заключение Этьен Фажон 
призывает французскую общест
венность еще шире развернуть 
борьбу за мир, ибо она ивляется 
одним из условий того, что встре
ча в Париже завершится сущест
венными результатами и удовлет
ворит великие чаяния всего наро
да.

Все другие газеты также при
ветствуют известие о предстоящей

встрече государственных деятелей 
Франции и СССР. «Можно лишь 
радоваться этому известию,— пи
шет газета «Орор». — Если гла
ва Советского правительства яв
ляется сторонником личных кон
тактов, то мы со своей стороны 
также полагаем, что откровенный 
разговор между ним и главой 
французского правительства мо
жет оказаться плодотворным в 
различных областях».

По мнению газеты «Полюлер де 
Пари», встреча между де Голлем 
и Хрущевым может «внести новые 
элементы в отношения между Во
стоком и Западом. Если это будет 
так, то мы могли бы только радо
ваться».

Обозреватель газеты «Монд» 
Андрэ Фонтен подчеркивает, что 
сообщение о визите Н. С. Хруще
ва «было повсюду хорошо встре
чено».

Провинциальная печать также 
широко обсуждает предстоящую 
встречу двух государственных 
деятелей Франции и СССР. Газе
та «Мидилибр», например, заяв
ляет, что следует приветствовать 

(прямые контакты, подобные тем, 
которые имели место в Кэмп Дэ
виде. а также тех, кто сделал их 
возможными.

И ЗВЕЩ ЕН И Е

28 октября, в 8 часов вечера, в 
помещении областного лектория 
(г. Томск, npocneiKT им. Ленина, 
36) состоится первое занятие фа
культета международной жизни 
городского народного универсжте- 
та культуры на тему: «Борьба мо
лодежи за мир». Выступают кан
дидат юридических наук, доцент 
Мелехин Б. И. и участник V II

разоружения: сокращение воен
ных бюджетов государств: выде
ление согласованного колнчёства 
расщепляющихся .материалов для 
их использования в мирных це
лях; меры по созданию безатом
ных зон в Пентральной Европе и 
других районах мира.

По словам представителя Ита
лии Эджио Ортона, положитель
ный тон выступлений делегатов 
по вопросу о всеобщем и полном 
разоружении свидетельствует об 
определенном желании достигнуть 
практических целей. Правительст
во Италии, сказал он, готово под
держать самые широкие предло
жения по разоружению, которые 
могут быть осуществлены в крат
чайший срок. Итальянская деле
гация, заявил Ортона, приветст
вовала бы любую резолюцию, в 
которой упоминалось бы не толь
ко предложение Советского Сою
за, но и любые другие предложе
ния о всеобщем и полном разору
жении, и подчеркивала, что про
гресс в направлении достижения 
конечной цели является средст
вом укрепления мира и безопасно
сти во всем М1ире.

Отметив различие в позициях 
Советского Союза и западных 
стран в вопросе о контроле за 
разоружением, итальянский деле
гат высказал мнение, что конт
роль должен осуществляться од
новременно с разоружением. В 
этой связи он указал, что предло
жения советской делегации по 
вопросу о' контроле заслуживают 
самого серьезного внимания.

Делегат Голландии Схюрман 
заявил, что английский план, как 
и предложение Советского прави
тельства. преследует одну и ту  же 
цель — всеобщее и полное раз
оружение. Сн также выразил на
дежду, что при обсуждении раз
личных предложений Комитет бу
дет искать в них общие элементы. 
Вместе с тем представитель Гол
ландии заявил, что Комитет дол
жен иметь в виду, что на каждом 
этапе разоружения должно сохра
няться равновесие сил между бло
ками великих держав. Сн также 
утверждал, что разоружение не 
является панацеей и что его нель
зя отрывать от разрешения поли
тических проблем.

Н ЬЮ -ИС РК. 24 октября. 
(ТАСС). На дневном заседании 
Политического комитета 23 октяб
ря выступили делегаты шести 
стран.

Представитель УССР Л. Па ла
ма рчук отметил, что значитель
ное большинство выступавших де
легатов в той или иной форме вы
сказалось в поддержку идеи все
общего и полного разоружения, 
изложенной с трибуны Генераль
ной Ассамблеи Председателем Со

вета Министров СССР Н. С. Хру
щевым.

Украинский делегат подчерк
нул, что при решении вопроса о 
разоружении нельзя слишком ув
лекаться рассуждениями о дале
ком будущем. Всеобщее и полное 
разоружение является настолько 
конкретным, актуальным и сроч
ным, что мы не имеем права ус
ложнять и загромождать его вся
кого рода предложениями.

Л. Паламарчук обратил внима
ние членов Комитета на то, что 
некоторые круги в западных стра
нах все еще пытаются не только 
опорочить самую идею разоруже
ния, но и всячески взвинтить гон
ку  вооружений.

Представитель УССР предло
жил Комитету принять резолюцию, 
в котооой бы он выразил свое от
ношение к  советским предложе
ниям по разоружению. Эта резо
люция, заявил Паламарчук, долж
на содержать рекомендации Koimh- 
тету десяти держав изучить совет
скую декларацию, равно как и 
другие предложения, внесенные 
на рассмотрение 14-й сессии Гене
ральной Ассамблеи.

Представитель Ю жно-Африкан
ского Союза Ноде призвал отне
стись к  советским предложениям 
самым серьезньпи образом — каж 
дый понимает, сказал он. насколь
ко могут улучшиться условия 
жизни, если человечество освобо
дится от бремени вооружений или 
резко его сократит. Ноде выска
зал пожелание, чтобы страны — 
члены Комитета десяти при об
суждении проблемы разоружения 
стремились найти общую основу, 
которая позволила бы достишуть 
конечной цели — «перековать ме
чи на орала».

Представитель Японии Кото 
Мацудайра осудил гонку воору
жений и заявил, что его делега
ция поддерживает любые конст
руктивные предложения, направ
ленные на достижение разоруже
ния. Решение проблмиы разору
жения японский делегат поставил 
в зависимость от серьезного улуч
шения международной обстанов
ки.

Он также поставил достижение 
соглашения о разоружении в за
висимость от соглашения о конт
роле.

Делегат Либерии Купер назвал 
советские предложения о всеоб
щем и полном разоружении «по
разительными», и заявил, что их 
цель является «многовековой меч-, 
той человечества». Он призвал к  
постепенному сближению позиций 
различных государств и постепен
ному устранению препятствий, 
мешающих сейчас заключению со- 
глатпения о разоружении.

На дневном заседании выступч- 
.ли также представители Коста- 
Рики и Австралии.

МДТЧ-ТУРНИР
ПРЕТЕНДЕНТОВ

БЕЛГРАД. 26 октября. Спец, 
корр. ТАСС гроссмейстер 
И. Вон|[арввский передает:

В 26-м туре матч-турнира пре
тендентов на первенство мира по 
шахматам первой, через 2 часа иг
ры, закончилась встреча Смыслов 
— Глигорич. Чемпион Югославии 
избрал староиндийскую защиту. 
Московский гроссмейстер пытался 
сойти с проторенных путей, но ра
зыграл дебют очень неудачно. 
Уже к  13-му ходу стало ясно,»что 
поражение Смьклова — вопрос 
времени. Глигорич с большой 
энергией провел атаку, и на 19-м 
ходу Смыслов признал себя по
бежденным. Вничью на 24-м ходу 
закончилась встреча Таль— Пет
росян.

Керес, играя с Бенко, в середи. 
не партии отрезал слона против
ника от его основных сил. Хоро

шо использовав это обстоятельст
во, советский гроссмейстер быстро 
развил сильную атаку на королев
ском фланге. Не имея защиты от 
неизбежного мата или потери сло
на, Бенко сдался.

В партии Фишер — Олафссон 
американский гроссмейстер от
лично использовал свой неболь
шой позиционный перевес — вы
играл сначала одну пешку, а за
тем в эндшпиле обеспечил вывг- 
рьпн другой. Партия осталась не. 
оконченной, но исход ее не вызы
вает сомнений: Фиш-ер должен
одержать победу.

После 26 туров впереди по. 
прежнему Таль, имеющий 18,5 
очка, за ним следует Керес— 17,5 
очка. Остальные участники дале
ко отстали. На третьем и четвер
том местах Петросян и Смыслов, 
у  которых по 14 очков.

, ' i l l

На заводе «Сибэлектромотор» регулярно выходит сатириче
ская стенгазета «Крокодил». Она пользуется большим ззва- 
жением среди строителей моторов.

На снимке: рабочие завода около нового номера завод«50го 
«Крокодила».

Фото А . Надеждива.

Конференцжя
молодых

специалистов
Недавно в поселке Ново

стройка Молчановского райсжа 
состоялась конференция моло
дых специалистов Усть-Чу- 
льшской сплавной контсфы. На 
конференции с докладами вы
ступили директор сплавкоиго- 
рытов. Иванов, секретарь парт
бюро тоь. Чистяков, инженер- 
механик тов. Трушков, глав
ный бухгалтер тов. Индукаев, 
инженер-плановик тов, П у т н -  
цев.

Технорук Батуртнского 
сплавучастка тов. Кулаков- 
ский, технорук Чична-Юльско- 
го сялааучастка тов. Шпаяь- 
ко в ,' мастер Улу-Юльсното уча
стка тов. Бабия, нормировшщк 
Черкесовского участка тов. Же
лезин -и другие поделились 
опытом своей работьк

В. М АН КО В.

В заводской библиотеке
в  просторном зале, залитом 

электрическим светом, над 
столами склонились десятки 
юношей и девушек. Од1ш  чи
тают газеты, другие — жур
налы, брошюры, многих можно 
видеть у стендов. Много любви 
и труда вкладывает в их 
оформление заведующая биб
лиотекой завода «Сибэлектро
мотор» Любовь Николаевна 
Синкина. Живо и ярко отража
ют стенды события наших 
дней.

Заботится Любовь Нико
лаевна и о том, чтобы непре
рывно обновлялся и попол
нялся книжный фонд библио
теки. Сейчас здесь насчиты- 
ваетея около 12 тыс. экзем
пляров Болитичеокой, научно- 
популярной, художественной 
литературы, на абонементе 
библиотеки 1.137 читателей.

Активно-участвует библио
тека в пропаганде технических 
знаний. С интересом слушали 
посетители библиотеки лекции 
на темы «Химия будущего», 
«Роль счетно-решающей техни
ки  в народном хозяйстве» и 
другие. К  чтению лекций при
влекаются ученые, инженерно- 
технические работники, члены 
Общества по распространению

политических и научных зна
ний. Работники бюро техниче
ской информации завода орга
низовали ряд лекций о новых 
достижениях в области маши
ностроения, о комплексной 
автоматизации и механизации.

в  вузах, техникумах, школах 
рабочей молодежи, в политсети 
обучаются сотни рабочих, ин
женерно-технических работни
ков ' предприятия. Книжная, 
выставка, ярко оформленный 
стенд помогают читателю най
ти то, что н^'жно. Вот стенд 
«Крупный шаг к  великой це
ли». Он отражает задачи, по-* 
ставленные в семилегнем пла
не. Цифры и иллюстрации да
ют представление о том, что 
будет построено в стране за 7 
лет. Этот стенд дополняют 
удачно подобранная книжная 
выставка и рекомендательный 
список литературы о семилет
ием плане.

К  праздничньпи дням гото
вится большой стенд «Великие 
достижения науки и техники в 
мирной политике Советского 
Союза». Сделаны большие ма
кеты атомного ледокола «Ле
нин», космической ракеты.

Е. ПОНОМ АРЕНКО.

БОЛЬШОЙ ДОХОД 
ОТ ЗВЕРОФЕРМЫ

Четыре года существует в 
рьфоартели «Авангард» Алек
сандровского района зверофер
ма серебристо-черных лисиц. 
Ферма приносит большой до
ход. В этом году от продажи 
ш курок серебристо-черных 
лисиц артель получит 100 ты
сяч рублей. Это почти в десять 
раз больше, чем в 1956 году.

Правление артели в 1960 го
ду наметило расширить зве
роферму, Будут приобретены 
голубые песцы.

Г. Ж ДАНО В, 
председатель рыбоартели

«Авангард» Александров
ского района.

УСПЕХИ
ПЧЕЛОВОДОВ

От шестидесяти пчелосемей 
пасечник колхоза имени Сверд
лова Кривошеинского района 
Степан Костевич получил в 
этом году 32,3 центнера меда 
и 85 'килограммов воска. Ко
стевич вместе с женой, кото
рая помогает ухаживать за
пчелами, заработали 1.100 
трудодней. Доход от пасеки со
ставил 62.6(30 рублей.

А . С ЛАБУХА.

Н о в о с е л ь е  ж и т е л е й  с е л а
По всем приметам чувст

вуется, что дом этот молод. 
Фасад его сверкает белизной, 
свежевыкрашенные рамы окон 
весело смотрят на улицу, к  
штакетнику еще не успела при
коснуться кисть маляра. Но к  
крыльцу здания ведет утоп
танная дорюжка. Это говорит о 
том, что здесь уже есть жиль
цы.

В селе Кожевниково на ули- 
■ це Калининской. 57. этот шест, 

надцатиквартирный жилой'кор
пус вырос совсем недавно. 
Много труда и стараний при
ложила строительная бригада 
райкомхоза, чтобы сдать объ-

Выплата
выигрышей

За первую декаду октября 
сберегате.пьными кассами го
рода Колнашево и пригородной 
зоны выплачено выигрышей 
по билетам денежно-вещевой 
лотереи третьего выпуска на 
сумму белее 40 тысяч рублей, 
в том числе крупных выигры
шей почти на 20 тысяч рублей.

А . СЕРЯКОВ, 
заведующий сберегательной

кассой г. Колнашево. )

ект в эксплуатацию. Дружно 
работали каменщики тт. Соко
лов, Захаров, Лясов. Не от
ставали ог них плотники 
тт. Нанин, Эленберг, Янсонс, 
штукатуры тт. Тимофеев, 
Егоров, Макеев. И  вот недавно 
в новые квартиры въехали 
первые 8 семей. Новоселье 
справили заведующая библио
текой тов. Трампильцева, ве
теринарный фельдшер тов. 
Новоселов, рабочий промком

бината тов. Пичуркин, препо
даватель детской музыкальной 
школы тов. Чаненький и дру
гие.

Отделка остальных восьми 
квартир будет закончена в кон
це этого месяца. В них встре
тят праздник Великого Ок
тября еще восемь семей.

На снимке внизу: новый дом 
на улице Калининской в с. Ко
жевниково.
Текст и cfxrro А . Сокальского.

Зам. редактора А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Всемирного фестиваля молодежи 
и студентов в Веяе тов. Конь
ков В. И. После выступлений — 
кинофильм о последних мезкдуиа- 
родных событиях.

В зале организованы консуль
тации по вопросам международ
ной жизни и производится прода
жа политической и художествен
ной литературы.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 27 ок
тября по Томской области ожи
дается облачная йогода с прояс
нениями, местами слабые осадки.

ветер юго-восточный, 5 — 10 мет
ров в секунду, потепление, темпе
ратура воздуха по западным рай
онам о — 5 градусов тепла, по 
остальным о— 5 градусов мороза.

Кинотеатр имени М . Горького.
27 октября — новый художест

венный фильм «О чем шумит ре. 
ка». Сеансы; 8-30, 10-30, 12-30, 
2-30, 4 .30, 6-30, 8-30, 10-30.
Перед фильмом демонстрируется 
специальный выпуск «Возвраще. 
ние Н . С. Хрущева из Америки».

Зал кинохроники 
27 октября — новый цветной 

художественный фильм «Остров 
Гламадор». Сеансы: 9, 10-15,
11-30, 4-10, 5-25.

Новые цветные документальные 
фильмы «30 дней в Америке», 
«Америка приветствует Н . С. Х ру
щева». Сеансы; 12-45, 1-50, 2-55, 
6-40, 7-45, 8-50, 9-55.

Кинотеатр имени И. Черных 
27 октября. Большой зал — 

новый художественный фильм 
«О чем шумит река». Сеансы; 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40. 6-35.
8- 30, 10-20. Малый зал —  «Му- 
му». Сеансы; 2, 3-30, 5, 6-30, 8,
9- 30, 11. Для детей — «Андрей
ка». Сеансы: 9, 10-45, 12-30.

Кинотеатр городского сада 
27 октября- — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Юхан». 
Сеансы: 4 (касса работает с 3 ча
сов дня); 6, 8, 10 (касса рабо
тает с 5 час. вечера). Дети до 16 
лет не допускаются.

Томский областной драматиче
ский театр км. В. П. Чкалова

27 октября —  «Два цвета».
28 октября — «Барабанщица». 
Начало одекгаклей в 8 часов

вечера.

Срочно требуются слесари-мото
ристы, старший охранник.

Обращаться: г. То»«:к, Север
ный городок, автохозяйство •№ 1 
транспортного управления совнар
хоза.

Томский манометровый завод 
продает неликвидные материа
лы — кадмий, ленту стальную, 
этилцеллюлозу, очки защитные, 
стекла «Клингер» и другие ма
териалы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 68.

3— 2

Томской сапоговаляльной фаб
рике срочно требуются ка постоян. 
ную работу опытный счетовод.кас- 
сир и вспомогательные рабочие в 
пимокатный цех.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 60, к  директо
ру.

Фабрике культтоваров требуют
ся: главный механик, мастер, ко . 
чегары, уборщицы н нормиров. 
щик.

Обращаться: г. Томск. Татар
ский переулок, 1-а, 2 — 2

ПРИНИМАЕТСЯ!
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Подписка принимается
городскими и районными 

отделениями связи, 
уполномоченными 

по подписке
на предприятиях, в учреж

дениях, колхозах, РТС, 
на стройках и в учебтак 

заведениях.
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ПОДПИСНАЯ ЦЕНА:
на год—60 руб., 
на 6 мес.—30 руб., 
на 3 мес.— 15 руб., 
на 1 мес.—5 руб.

Томское областное управление 
трудовы х резервов

проводит до 1 ноября дополнительный прием учащихся 
В Ш К О Л У  ФЗО № 3 в группы плотников, судовых сборщиков 
и кочегаров-котеЛьщииов и в ГОРНО ПРО М Ы Ш ЛЕННО Е 
У Ч И Л И Щ Е  № 1 — в группу формовщиков-литейцщков.

Принимаются юноши в возрасте 16— 18 лет с образованием 
7 классов в горнопромышленное училище и не ниже 4 клас
сов — в школу ФЗО.

Необходимо направлять заявление с приложеиием документа 
об образовании, справки с места жительства, справки о состоя
нии здоровья и 3 фотокарточек.

По вопросам приема в школу ФЗО обращаться по адресу: 
поселок Моряковка Томского района и в гориопромьпплешюе 
училище по адресу; г. Томск, переулок Подгорный, 9, а также 
в областное управление трудовых резервов по адресу: 
г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14, комната 8, телефон 
46-46.

В ТОМСКОМ магазине д^Ювелирторга
(проспект имени Ленина, 6)

г г

Лк празднику Великого Октября имеются в про 
даже для подарков наручнЪге Ленские и муЛ- 
ские часы разиичнЫх фасонов и марок в золотом 
и металлическом корпусах, изящнЫе малогаба
ритные булилЪники, ювелирные изделия из 
золота, серебра, чехословацкие, китайские, 
вьетнамские изделия.

С 27 октября проводится ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА 
часов в большом ассортименте.

Tnmfir пппрп Я1Я Лепяия 13 телефоны; редактора —  37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариат31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизяв — 37-77 в 42-44, пропаганды —  47-45, 
зам. зав. издательством ■— 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений •— 37-36,
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


